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Na derrubada dos bar-
cos do Divino domingo, sob
fortes chuvas, secretário
de Cultura, Carlos Beltra-
m e ,  e  o  e x - s e c r e t á r i o
Ado lpho Quei roz  puxa-
ram no braço um dos bar-
cos dos Irmãos do Rio de

DIVINO

Vanderlei Zampaulo

Na Câmara Municipal, ontem
(10), José Osmir Bertazzoni,
deputada estadual Professo-
ra Bebel, Renata Perazoli,
Valdir Sgrigneiro e Samantha
Maniero, durante reunião ex-

traordinária em que foi apro-
vado o Projeto de Lei do Exe-
cutivo 137/2023, que dispõe
sobre a reposição salarial dos
servidores municipais. Deta-
lhes nas páginas. A6 e  A10
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VALORIZAÇÃO - I
Durante as reuniões extraor-

dinárias convocadas pelo presiden-
te da Câmara, Wagner de Oliveira,
para votação do novo PL de reajuste
dos servidores municipais, o vereador
Josef Borges (SD) disse que a atual
administração vem valorizando os
servidores com os reajustes. Mas,
entre os servidores, há comentári-
os que o reajuste só veio depois da
greve dos servidores ano passado
e que falta muito para começar a
valorizá-los de verdade.

VALORIZAÇÃO - II
Entre os servidores, ainda há

comentários que se a administra-
ção municipal, no comando do pre-
feito Luciano Almeida (PP), estives-
se preocupada com os servidores
de verdade, o PL teria sido enca-
minhado à Câmara assim que saiu
liminar suspendendo o reajuste da
inflação e não teria tido efeito re-
troativo nos salários. É a guerra
político-eleitoral de 2024?

QUEM?
Enquanto o vereador Josef

Borges (SD) fazia uso da palavra,
alguém gritou: "falta prefeito de
verdade na cidade", mas não foi
possível identificar quem teria fa-
lado... este idoso e cansado Capiau,
lamentando, pergunta: quem foi?
E, ao mesmo tempo, fica muito tris-
te que ainda há expressões nesse
nível. Sem sentido.

RECESSO - I
A Câmara de Piracicaba está

em recesso das sessões de julho,
cumprindo regimento interno da
Casa de Leis. Mesmo assim, o vere-
ador Gustavo Pompeo fez uso da
tribuna durante votação do PL do
Reajuste e disse: estamos de reces-
so e vereadores tem outros com-
promissos. Sim, os representantes
do povo não podem parar.

RECESSO - II
Os vereadores não estão de

recesso, mas sim as sessões cama-
rárias realizadas à noite. A Câma-
ra funciona normalmente, das 8h
às 17h, de segunda a sexta-feira e
os nobres vereadores dão expedi-

Diferença do reajuste aos
servidores será paga hoje
Novo PL foi enviado pelo Poder Executivo à Câmara Municipal e
aprovado em sessão extraordinária; é a diferença de 5,92%

A Prefeitura Municipal de
Piracicaba faz hoje (11) o paga-
mento da diferença de 5,92%
equivalente ao reajuste do salá-
rio de junho aos servidores públi-
cos, conforme compromisso assu-
mido anteriormente. O Projeto de

Lei que garantiu a continuidade do
reajuste de 5,92%, já recebido pelo
funcionalismo desde março, e de
mais 3,17%, porcentagem que
passou a vigorar em primeiro de
julho, foi protocolado pelo Exe-
cutivo na Câmara, quinta (6), e

aprovado ontem (10), pelos ve-
readores, em sessão extraordi-
nária. De acordo com a Secre-
taria Municipal de Administra-
ção (Semad), a Prefeitura se pre-
parou para que, assim que o PL
fosse aprovado, o repasse fosse fei-

to. Dessa forma, o funcionalismo
vai receber hoje a diferença de
5,92% referente ao mês de ju-
nho, e, em julho, o salário com
os 5,92% mais 3,17%, válidos a
partir do dia primeiro. Outros
detalhes na página A10

ente normal. Tanto é que as reuni-
ões extraordinárias foram marca-
das paras às 9h. E os vereadores
foram eleitos para atender as ne-
cessidades da cidade, inclusive dos
servidores públicos, que atendem
a municipalidade como um todo. E
todos se dedicam para tanto.

VANDALISMO - I
Prefeitura trabalha para

limpeza, reposição de itens e or-
ganização do espaço, para que
o atendimento seja retomado o
mais breve possível. A Unidade
Básica de Saúde (UBS) Centro, lo-
calizada na avenida França, foi
alvo de furto e vandalismo neste
fim de semana. Lamentável.

VANDALISMO - II
Por conta disso, o atendimen-

to à população, como vacinas, por
exemplo, foi transferido para UBS
Independência, localizada à rua
Pedro Chiarini, 144. A Polícia Civil
esteve no local para realizar a perí-
cia, determinar se mais algum item
foi levado e o momento em que a
ação ocorreu. A Guarda Civil
Municipal também está no lo-
cal, acompanhando. BO (Boletim
de Ocorrência) registrado.

REPUBLICANOS
Nos bastidores da política em

Piracicaba, visando a Prefeitura em
2024, os líderes do Partido Republica-
nos estão firmes numa composição
com o deputado estadual Alex Madu-
reira (PL), que está costurando os ca-
minhos necessários para caminhar
com a sua pré-candidatura. E fala-se,
aí, em vice e chapa de vereadores. É
questão de deixar o tempo correr.

POUPATEMPO - I
Com a chegada do período de

férias escolares, o Poupatempo re-
força as opções de atendimento
pelos canais digitais, para facilitar
a vida de pais, responsáveis e alu-
nos. São 10 diferentes serviços que
podem ser acessados quando e
onde o interessado quiser.

POUPATEMPO - II
Por meio do portal

www.poupatempo.sp.gov.br, aplica-
tivo Poupatempo Digital, totens de
autoatendimento e pelo Assistente
Virtual chamado "P", disponível no
portal e no WhatsApp, pelo núme-
ro (11) 95220-2974, o programa
contabiliza cerca de 230 mil aces-
sos a serviços da Secretaria da Edu-
cação do Estado de São Paulo so-
mente este ano. Em 2022, foram
450 mil, entre janeiro e dezembro.
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Baixo,  a serem conduzi-
dos até o Rio Piracicaba
para o encontro de sába-
do.  Emoção e fé são as
marcas da festa religiosa
e cultural mais antiga de
Piracicaba, com seus 197
anos em 2023. A12

As amigas Jucimara, Bruna
e Lucilene, que levaram seus
pets para vacinar na segun-
da edição do Pira nos Bair-

ros, são algumas das 2.500
pessoas que participaram
do programada desenvolvi-
do pela Prefeitura, desta

PIRA NOS BAIRROS
vez na Escola Municipal Prof.
Taufic Dumit, no bairro Vila
Sônia, no último sábado, 8. Fo-
ram realizados 1.857 atendi-

mentos, em diversas áreas,
como saúde, meio ambien-
te, emprego e renda e finan-
ças, entre outras. A11

NA CASA CIVIL
O prefeito Luciano Almeida
(PP) esteve em São Paulo
para reunião com o secretá-
rio-chefe da Casa Civil do
Governo do Estado, Arthur
Lima (ao centro), o braço-di-
reito (e esquerdo) do gover-
nador do Estado, Tarcísio de
Freitas, e um dos fortes do

Palácio dos Bandeirantes
(PB). Lima é o responsável
pela articulação entre o PB
e a Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo
(Alesp). Na foto, Luciano
(esquerda), Lima (centro) e
o deputado federal Maurí-
cio Neves (PP-SP).
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OSP – O compositor paulista Alexandre Guerra, com apre-
sentação da OSP (Orquestra Sinfônica de Piracicaba). A6
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Tributo à Mestre Anecide Toledo:
a voz do Batuque de Umbigada

Adelino Francisco
de Oliveira

"Eu já fui muito
humilhada, vim dar
minha resposta ago-
ra.  Entreguei  na
mão de Deus e tam-
bém de Nossa Se-
nhora. Quem humi-
lhar será humilhado, a eu ven-
ci minha vitória."

(Anecide Toledo)

Conheci Dona Anecide Tole-
do mais de perto em 2015, quan-
do tive a oportunidade de inte-
grar o grupo de pesquisadores do
Instituto Federal, campus Capi-
vari, sob a coordenação da pro-
fessora Maria Amélia Ferraciú
Pagotto, que estava desenvolven-
do o projeto de Extensão Batu-
que de Umbigada: ritmo, histó-
ria, memória, resistência e iden-
tidade cultural. Na ocasião, tive
o privilégio de conviver mais in-
tensamente com Dona Anecide.
Na intimidade de sua casa, pude
ouvir atentamente suas fasci-
nantes histórias, reveladoras
de uma trajetória marcada por
tantas superações.

O Batuque de Umbigada re-
monta a tradições oriundas de
uma ancestralidade africana. É
no solo de mãe África que encon-
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Reforma tributária precisa ser praticada
Dirceu Cardoso Gonçalves

Depois de esperar três déca
das, travada pela falta de
consenso entre os sucessi-

vos governos e formações do Con-
gresso Nacional, está aprovada a
reforma tributária. Mas, alto lá,
ainda não é hora de comemorar;
faltam a votação de segundo tur-
no na Câmara dos Deputados, a
passagem pelo Senado e a sanção
presidencial (que pode conter ve-
tos em pontos com que o governo
discorde). E, depois de tudo, há
que se observar a execução dos
dispositivos reformados.

A principal alteração - pre-
vista para ocorrer até 2026 - é a
transformação de cinco impos-
tos (os federais PIS, Cofins e IPI,
o estadual ICMS e o municipal
ISS) no IVA (Imposto de Valor
Agregado). Este tributo será di-
vidido em duas partes, uma ge-
rida pela União e a outra por
Estados e municípios, para ge-
rar recursos aos entes federa-
dos. Os tributos que integrarão
a reforma foram criados em
1965 e sua sistemática hoje é

Ari Ozorio
Alves Junior

José Celso Martinez Cor
reia, ou simplesmente Zé
Celso, nos deixou dia 06

passado dessa vida terrena. Apenas
isso se foi, seu corpo físico. Sua obra,
sua memória, seus ensinamentos e
legado persistirão por aqui enquan-
to houver uma companhia de teatro,
um grupo encenando uma peça,
um espetáculo no Brasil.

Dizem os críticos e autorida-
des no assunto ter sido ele um dos
maiores representantes do nosso
país na "contracultura". Mas, por
que, contracultura? Não é esta tam-
bém "cultura"? Só por que não está
se enquadrando na definição, cri-
ada ou importada sabe-se lá por
quem, de cultura, deixaria esta de sê-
la? Pelo contrário. Antes, ele foi bastião
dum movimento que levou montagens

Zé Celso, o "Rei da Vela"
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Cecílio Elias Netto

A morte de Erme
lindo Nardin -
outro que se vai

de uma geração revo-
lucionária - leva-nos,
aos poucos que ainda
ficaram, a reflexões inten-
sas. E complexas, por ale-
gres e dolorosas. Fomos
um grupo de jovens pi-
racicabanos violentados em nos-
sos ideais pelo golpe civil-militar
de 1964. Mas não nos venceram,
não nos detiveram! Numa Pira-
cicaba então palpitante de vida cul-
tural, embriagada de paixão pela arte,
houve uma juventude que teimou
em viver seus sonhos e suas cren-
ças. Ficamos adultos, envelhece-
mos. Mas o sonho não acabou.

Ermelindo Nardin fez parte
tonificante daquela juventude
transformadora. E, em mim, dói
fortemente escrever sobre sua
ausência física, sabendo, porém,
da imortalidade de sua obra.
Mas, ao mesmo tempo, vejo-me
tomado por lembranças como-
vedoras de uma amizade que
nos uniu desde a infância. Já
sonhávamos juntos: Ermelindo,
desenhando e pintando; este es-
criba, rabiscando letras.

Amizades indestrutíveis são,
também, heranças familiares. A
família Nardin e meus pais tive-
ram laços desde, pelo menos, a
década de 1920. Meu pai, jovenzi-
nho, trabalhava na marcenaria e
carpintaria de "seo" Paulo Nar-
din, que viria a ser genitor de
Ermelindo. Lá estava, também,
o gênio chamado Eugênio, o Neno
Nardin. E Ermelindo e eu - nascidos
no mesmo ano, 1940 - herdamos
a alegria daquela fraternidade. E,
também, a paixão pelas artes.

Numa época em que a arte e
a cultura são menosprezadas em
Piracicaba, todos nós ficamos ain-
da menores com a perda de Er-
melindo Nardin. Nas artes plás-
ticas, ele foi revolucionário e o
genial Pietro Maria Bardi - cria-
dor e diretor do Museu de Arte
de São Paulo - foi exclamativo no
prefácio ao livro de desenhos de
Ermelindo, editado pelo próprio
museu: "É um independente, im-
petuoso em certos desenhos; a
fantasia arabesca (...) revela o
prazer da rapidez."

Na realidade, aqueles
anos foram transformadores e
tiveram, no jornal "O Diário", um
centro de resistência. Fomos uma
geração de artistas e intelectuais
que agitou o classicismo piracica-
bano. Ermelindo foi o introdutor
da   Arte Contemporânea em nos-

Ermelindo, amigo e
companheiro
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sa terra, provocando
um conflito entre esco-
las artísticas, literárias.
Nas artes plásticas, o
expoente era o genial,
mas dogmático, Ar-
chimedes Dutra. O
modernismo irritava-
o. E toda aquela revo-
lução indignava
Archimedes e seus se-
guidores. Ermelindo
incomodava.

Um grande artista, po-
rém, não é apenas a sua arte. E
o sustentáculo de Ermelindo
tem nome, vida, expressão:
Celeste Sartori Nardin. Celes-
te - mulher e mãe de seus fi-
lhos - foi o sustentáculo que
permitiu Ermelindo se afas-

tasse da faina do cotidiano, da
materialidade do dia-a-dia. E ele
sabia disso. E era-lhe grato.

Que jovens narradores
não se equivoquem mais. O Sa-
lão de Humor de Piracicaba foi
iniciativa e criação de Ermelindo
Nardin e Roberto Antônio Cera,
o Cerinha. Afirmo-o, ainda ou-
tra vez - até quando, ó, céus? -
por ter sido "O Diário", do qual
fui proprietário e diretor, que
promoveu o primeiro evento. Ora,
Ermelindo e Cerinha apresenta-
ram-me o projeto em minha sala
da redação. E toda a equipe - in-
cluindo uma garotada que se ini-
ciava no jornalismo - se mobili-
zou. Tudo o mais que contam é
invenção, ressentimento ou inve-
ja, sei lá. Que contadores outros
dessa história procurem infor-
mar-se nas edições daquele jor-
nal da época. Informar tem cre-
dibilidade apenas quando se vai
às fontes. Que não roubem, pois,
ao nosso falecido Ermelindo Nar-
din - e ao nosso vivíssimo Ceri-
nha - a autoria de uma obra que
chega aos 50 anos de sucesso. E
nem a "O Diário", que assumiu a
santa loucura daqueles dois.

Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
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defasada, burocratiza e onera a
arrecadação. A reforma tem por
objetivo simplificar o processo.

Com as tratativas que levaram
à aprovação - por 382 votos favo-
ráveis, 118 contrários e três abs-
tenções - a Câmara deu mostras de
vigor e maturidade. Quando a
matéria foi pautada, não havia a
certeza de sua votação e aprovação
que, no entanto, foram garantidas pe-
las mudanças introduzidas aó texto
pelo relator, deputado Aguinaldo Ri-
beiro (PP/PB). Entre os fatores deter-
minantes do andamento estão a "tra-
va" que impede o aumento ou a redu-
ção de arrecadação, a criação de
níveis de tributação inferiores aos
propostos inicialmente e outros
compromissos como a criação de
uma cesta básica nacional que
deverá ser isenta de impostos.

Destaque-se o empenho e a
atitude do presidente da Câmara,
deputado Arthur Lira, que compa-
tibilizou os interesses do governo e
dos diferentes setores da política,
da economia e da sociedade. Um
trabalho que o aproxima em im-
portância aos grandes presidentes
que aquela Casa já teve - como Ulys-

ses Guimarães e Michel Temer  -
que atuaram em momentos de alta
complexidade. A reforma que te-
mos em andamento pode não ser
a que todos pretendemos, mas é
a possível e certamente será me-
lhorada no Senado e contribui-
rá para o desenvolvimento na-
cional, principalmente pode sim-
plificar procedimentos.

Da forma que foi aprovado,
parece que o texto atendeu às ex-
pectativas de governadores e prefei-
tos, do agronegócio, da indústria e do
comércio e prestação de serviços que
na versão inicial sentiam-se amea-
çados de sobrecarga fiscal. Tam-
bém foram inclusos itens que, a ri-
gor não têm relação à tributação -
gastos com Saúde e Educação, mas
sãocaros aos parlamentares que,

com esse adendo, votaram a favor.
Ainda veremos falar muito

sobre reforma tributária, pois sua
aplicação será gradativa. Mas des-
se processo parlamentar, o que ain-
da resta desconfortável ao senso
da população é a notícia de que,
para reunir os votos necessários, o
governo fez ampla distribuição de
emendas parlamentares (que man-
da recursos para localidades de
indicação dos congressistas) e
que foram nomeados indicados
destes para muitos cargos fede-
rais. Não devem ser atitudes ile-
gais pois são praticadas abertamen-
te, mas cheiram mal e deslustram a
imagem das relações Executivo-Le-
gislativo. A velha Roma dos impe-
radores nos lega frase-exemplo que
seria muito útil aos políticos daqui
e de toda parte; à mulher de Cesar
não basta ser honesta, ela deve,
também, parecer honesta...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Quanta sujeira!
José Renato Nalini

Não é invenção. A
revista científica
"Plos One" pu-

blica um estudo que cons-
tatou 171 trilhões de partí-
culas de plástico, ou sejam,
2,3 milhões de toneladas
nos oceanos. Isso equivale
ao peso de dez mil baleias
azuis ou 5.137 aviões
Boeing modelo 747-8
totalmente carregados.

Isso significa acidificação das
águas marinhas, o aumento do ní-
vel do mar, crescente poluição, ero-
são da costa, insustentabilidade da
pesca, aumento da temperatura
das águas e, a final, morte!

Foram analisadas 11.777 estações
de medição no mundo inteiro, entre
1979 e 2019. Essa, a maior ameaça à
subsistência das espécies marinhas.
Estima-se que praticamente todas as
aves marinhas da Terra já ingeriram
plástico e que os oceanos terão mais
plástico do que peixe dentro em breve.
Isso não é ameaça apenas para a fau-
na. A espécie humana também cor-
re risco de desaparecer.

A Organização Mundial de
Saúde - OMS já constatou aumen-
to da incidência de enfermidades de-
correntes do consumo de mariscos.
Esse é apenas um dos temas para o
Relatório Global do Estado do Oce-
ano, a ser divulgado em 2025.

Mais uma tragédia resultante
da ignorância e do egoísmo da raça
humana. O mar, que é tão importan-
te para a saúde, para a economia e
para o ambiente, está sendo envene-
nado a um ritmo nunca visto. A Ci-
ência não descansa ao advertir a hu-
manidade. Dentre os principais pro-

blemas, aponta-se, por
exemplo, a acidificação do
oceano. A vocação natu-
ral do mar é funcionar
como esponja do dióxido
de carbono. Contamina-
do, ele deixa de ser um
sumidouro de carbono e
isso apressa o fim da his-
tória. Depois, o nível do
mar vai acabar com
inúmeras comunida-
des. O aquecimento do

oceano está confirmado.  Tudo o
que depende do homem, continua pés-
simo. A pesca predatória ameaça mais
de 60% das espécies de peixes. E a po-
luição difusa deriva de 25 milhões de
toneladas de resíduos que são despeja-
das por ano em todos os mares. Isso
multiplica as chamadas "zonas mor-
tas" dos oceanos. É significativo que,
diante das mudanças climáticas, es-
queça-se o ser humano de que setenta
por cento do planeta é água. Água é
vida. Envenenar a água é acabar com
a possibilidade de vida.

Convertam-se, humanos!
Chega de sujeira marítima!

José Renato Nalini é Diretor-
Geral da Uniregistral, docen-
te da Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Geral da
Academia Paulista de Letras
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talvez ininteligíveis ao chamado 'públi-
co leigo' de obras que, caso ele não ti-
vesse feito, ficariam relegadas ao mais
sepulcral desconhecimento. Pois seu
ímpeto em não desistir de sua vocação,
mesmo custando-lhe lágrimas e san-
gue, permitiu-nos hoje entender que
a rebeldia e o inconformismo, que
nem sempre são aspectos negati-
vos, podem abrir-nos portas que de
outra forma ficariam permanen-
temente fechadas aos nossos olhos.

No âmbito de sua vida pesso-
al, também, foi na direção oposta
dos que tentam escondê-la e pre-
servá-la a todo custo. Entendia que
era público, e como tal, suas nuan-
ces de vida poderiam influenciar
outros. Mesmo com a humildade e
receptividade que lhe eram carac-
terísticas, parecia saber da dimen-
são do homem e do mito que era, e
isso absolutamente o aborrecia ou
amedrontava. intenso como em

tudo, assim o era também nos amo-
res, nas paixões e na sexualidade.

Quem tem qualquer ligação
com as artes sabe bem o tamanho
dessa perda no plano da existência
terrestre, mas também sabe a eter-
nidade da obra solidamente cons-
truída por esse ícone cultural do
nosso Brasil. Quem é mero espec-
tador e apreciador destas mesmas
artes, categoria a qual pertenço,
num grau maior ou menor, tam-
bém se dá conta da dimensão da
hercúlea que Zé Celso representou
fisicamente e ainda representará
com sua influência nas artes, prin-
cipalmente teatrais, desse nosso

país. É fato que a ausencia fisica
dele a partir de agora será profun-
damente sentida por todos nós, e
ao vê-lo nas telas de programas de
entrevistas que serão reprisados,
nos recortes de filmagens de apre-
sentações de suas peças, com seu
sorriso inconfundível e acolhedor,
nos baterá a saudade e chegará a
constatação da perda. É natural no
ser humano. Mas, certamente também
aflorará o orgulho de termos sido con-
temporâneos desse ser humano espe-
cial e tão rico, que ousou doar tan-
to de si para que a causa da arte,
sem a qual a vida seria ainda mais
dura, não esmorecesse jamais.

A chama física do "Rei da Vela"
da nossa geração pode ter se apa-
gado, mas sua luz brilhará sempre
mais e mais. Vá em paz, Zé Celso.

Ari Ozorio Alves Juni-
or, cronista

A tradição doA tradição doA tradição doA tradição doA tradição do
Batuque deBatuque deBatuque deBatuque deBatuque de
UmbigadaUmbigadaUmbigadaUmbigadaUmbigada
descortina-sedescortina-sedescortina-sedescortina-sedescortina-se
como umacomo umacomo umacomo umacomo uma
autênticaautênticaautênticaautênticaautêntica
manifestaçãomanifestaçãomanifestaçãomanifestaçãomanifestação
culturalculturalculturalculturalcultural

tramos as raízes remo-
tas dessa dança ritual,
a cultuar a fecundidade
e a fertilidade. Preserva-
do por comunidades
afrodescendentes, o Ba-
tuque de Umbigada é
também fruto de um
rico e belo processo de
sincretismo cultural a
aglutinar múltiplas

contribuições,  moldando a
cultura brasileira, em séculos de
escravidão, diáspora, resistência e
construção identitária.

A tradição do Batuque de
Umbigada descortina-se como uma
autêntica manifestação cultural,
com sua cadência rítmica caracte-
rizada pelo som do tambú, com a
sua dança embalada por um vai e
vem com conotação espiritual,
compondo a umbigada e com a con-
tundência de suas letras, poemas,
modas a entoarem densas repre-
sentações existenciais. Em uma
roda de Batuque de Umbigada,
expressivos elementos simbóli-
cos são projetados, em uma po-
lissemia de metáforas vivas.

Aprendi com a Mestre Aneci-
de que cada moda, com sua pro-
fundidade rara, compõe-se como
um tecer de memórias, de percep-
ções sobre a existência, de narrati-
vas do cotidiano, de afirmação de
identidade. Certa vez, Anecide con-
fidenciou-me que havia perdido seu

caderno, com suas composições do
Batuque, lá no Clube Treze de Maia,
em Piracicaba. Mas logo me tran-
quilizou, dizendo que guardava
todas as suas modas na memória.

No verso em destaque tive
a alegria de acompanhar a her-
menêutica articulada pela pró-
pria Anecida, que fez das mo-
das do Batuque um lugar de
denúncia, em forma de crônica
e desabafo, sobre situações li-
mites de opressão. O Batuque de
Umbigada descortina-se, então,
como espaço de resistência e
afirmação identitária. A respos-
ta a toda humilhação, decorren-
te de práticas históricas de ra-
cismo e de subjugação por meio
da pobreza e da injustiça social,
é concedida diretamente, em
tom escatológico, mediante a
força dignificante do Batuque.

No Batuque de Umbigada,
em um vivo diálogo com as ex-
periências cotidianas, ecoa a voz

de tantas tradições silencia-
das. Trajetórias passam a ser
entoadas, em uma hermenêu-
tica existencial demarcada
pelo repique do tambú, no vai
e vem de cada dança, no en-
contro simbólico entre umbi-
gos. Se o umbigo é a repre-
sentação do centro do mun-
do, da essencialidade e fecun-
didade da vida - como ensina
inclusive a cultura Banto -, o
movimento do Batuque de
Umbigada não deixa de ser
uma resposta icônica a todas
as forças que negam a vida
como arte, como devir, como
possibilidade aberta.

Há uma liturgia profunda,
a envolver todas as dimensões
do Batuque de Umbigada. Sua
linguagem ritual é permeada por
metáforas, a contemplarem as-
pectos essenciais do humano. A
vida de Anecide Toledo, dama
maior do Batuque de Umbigada
de Capivari, está eternizada em
cada moda, entoada em uma
roda de Batuque, sob a cadência
do repique sagrado do tambú.

Adelino Francisco de Oli-
veira, professor do Insti-
tuto Federal de São Paulo,
campus Piracicaba; Doutor
em Filosofia e Mestre em
Ciências da Religião;
adelino.oliveira@ifsp.edu.br
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DÚVIDAS/POLÊMICAS
A reforma tributária foi

aprovada na Câmara dos Depu-
tados. Daquele jeito: inexplicá-
vel pressa e autorização de
emendas parlamentares, desta
feita com o Governo Federal li-
berando mais de cinco (5) bi-
lhões de reais para atender os
parlamentares que negociam
seus votos. Novos tempos. E,
agora? Como será no Senado
Federal? Muita coisa ficou sem
definição e obrigará mais provi-
dências legislativas. A reforma
foi boa ou ruim? Tributaristas
estão divididos. Como as mu-

REFORMA TRIBUTÁRIA
A Câmara dos Deputados

aprovou, na madrugada de sex-
ta-feira (07), em dois turnos, a
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC 45/2019) que altera
o Sistema Tributário Nacional. O
texto final foi construído após
intensa articulação da Frente
Parlamentar da Agropecuária
(FPA) e inúmeras reuniões com
o grupo de trabalho (GT) que
atendeu às sugestões do setor em
favor de um modelo tributário
que não onerasse produtores
rurais e alimentos.

SAFRA 2022/2023
O desembolso do crédito ru-

ral do Plano Safra 2022/2023
chegou a R$ 344 bilhões entre
julho/2022 e junho/2023. Os fi-
nanciamentos de custeio tiveram
aplicação de R$ 204,7 bilhões. Já
as contratações das linhas de inves-
timentos totalizaram R$ 90,5 bi-
lhões. As operações de comerci-
alização atingiram R$ 33,5 bi-
lhões e as de industrialização, R$
15,2 bilhões. Foram realizados
1.903.436 contratos no período
de 12 meses do ano agrícola.

AQUISIÇÃO
DE ALIMENTOS
A Companhia Nacional de

Abastecimento (Conab) recebeu,
as inscrições de projetos das as-
sociações e cooperativas da agri-
cultura familiar no Programa de
Aquisição de Alimentos (PAA),
na modalidade Compra com
Doação Simultânea (CDS). Fo-
ram apresentadas mais de 3.700
propostas, totalizando R$ 1,1 bi-
lhão. "Essa demanda é uma de-
monstração de que a nossa agri-
cultura familiar é muito potente
e resistiu a tempos de esvazia-
mento das políticas para o cam-
po agrícola de um modo geral",
afirmou o diretor-presidente da
Conab, Edegar Pretto.

PLANTEL
O plantel de galinhas insta-

lado para produção de ovos de
consumo apresentou novo incre-
mento em julho, indicando boa
evolução no decorrer dos primei-
ros sete meses do ano. O plantel
instalado em julho (desconsideran-
do a mortalidade, descartes anteci-
pados ou prolongamento de lotes)
subiu para quase 116,3 milhões de
cabeças, mostrando incrementos
de 2% no mês e de 1,4% em rela-
ção a julho do ano passado.

BANCO CEAGESP
O Banco CEAGESP de Ali-

mentos (BCA) divulga, semanal-
mente, a lista das entidades aten-
didas com doações de frutas, le-
gumes e verduras. O objetivo é
garantir ainda mais transparên-
cia ao trabalho da Seção de Sus-
tentabilidade da Companhia de
Entrepostos e Armazéns Gerais
de São Paulo (CEAGESP). O

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Gregório José

Divulgado esta se
mana pelas  Na
ções Unidas, o Re-

latório de Investimentos
Mundiais 2023, apresen-
tou dados importantes
para as nações lusófonas,
dentre elas Brasil, Portu-
gal e Moçambique. Os in-
vestimentos em energia renová-
vel vêm ganhando destaque no
mundo inteiro, principalmente
porque a demanda é alta e pro-
pícia para dobrar investimentos
e aumentar lucros.

A movimentação de capital
vem se mostrando mais resili-
ente do que era estimado pela
própria ONU anos atrás, prin-
cipalmente por conta do cená-
rio pessimista pós-pandemia,
onde grandes investidores

Captação de investimentos
Brasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e Portugal
lideram emlideram emlideram emlideram emlideram em
captação decaptação decaptação decaptação decaptação de
investimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentos
estrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeiros

Luiz Carlos Motta

A PEC 45 da Re
forma Tributá
ria foi aprovada

em 1º turno no Plená-
rio da Câmara Federal,
na noite desta quinta-
feira, 6. O placar foi de
382 votos a favor, 118
contra e três abstenções.
Votei SIM. Trata-se de um compro-
misso meu de campanha eleitoral
em atuar no Congresso Nacional pela
adoção de um sistema tributário mais
justo, igualitário e solidário. Reconhe-
ço, portanto, na matéria aprovada es-
sas possibilidades. Vale observar
que a mesma ainda enfrentará no-
vas votações na Casa.

PONTOS POSITIVOS - A
Reforma vai trazer benefícios sig-

Agora é hora deAgora é hora deAgora é hora deAgora é hora deAgora é hora de
união paraunião paraunião paraunião paraunião para
transformar otransformar otransformar otransformar otransformar o
que está noque está noque está noque está noque está no
texto em práticatexto em práticatexto em práticatexto em práticatexto em prática

Por que votei sim à Reforma Tributária?

Paiva Netto

Liberdade e Esperan
ça são dois valores
dos quais a criatu-

ra humana não pode
abrir mão. Deve, contu-
do, saber honrar o pri-
meiro para ser merece-
dora permanente das
dádivas do segundo.

O grande poeta e veterano
Legionário da Boa Vontade de
Deus dr. Mario Bogéa Noguei-
ra da Cruz (1925-2012), de São
Luís do Maranhão, a Atenas
brasileira, declarou: "Ter liber-
dade é viver a Lei de Deus".

O vate estava certíssimo, por-
que a Liberdade Divina não é co-

"Ora, o Senhor é"Ora, o Senhor é"Ora, o Senhor é"Ora, o Senhor é"Ora, o Senhor é
o Espírito; e,o Espírito; e,o Espírito; e,o Espírito; e,o Espírito; e,
onde está oonde está oonde está oonde está oonde está o
Espírito doEspírito doEspírito doEspírito doEspírito do
SenhorSenhorSenhorSenhorSenhor, aí há, aí há, aí há, aí há, aí há
liberdade." (IIliberdade." (IIliberdade." (IIliberdade." (IIliberdade." (II
Paulo aosPaulo aosPaulo aosPaulo aosPaulo aos
Coríntios, 3:1Coríntios, 3:1Coríntios, 3:1Coríntios, 3:1Coríntios, 3:17)7)7)7)7)

Jesus, o verdadeiro Libertador e a Esperança Divina

'Boletim BCA' traz uma quan-
t idade  gera l  de  a l imentos
doados no período e, ainda, o
volume destinado a cada uma
das entidades contempladas.

FRUTAS NO FRIO
A revista Globo Rural pu-

blicou matéria sobre as frutas
boas para se consumir no inver-
no. São elas: abacate, que é rico
em vitaminas, minerais como
ferro, cálcio e fósforo, fibras so-
lúveis, fito esteróis e lipídios;
também a banana, o caqui rico
em ferro, cálcio, vitaminas A, B
e C, a fruta também é fonte de
agentes antioxidantes; o figo,
fonte de zinco e rico em fibras,
suas folhas ajudam no controle
do colesterol, o que evita o acú-
mulo de gordura nas artérias; a
goiaba, a maçã, o maracujá.

EXÉRCITO
Comitiva do Curso de Polí-

tica, Estratégia e Alta Adminis-
tração do Exército (CPEAEx) da
Escola de Comando e Estado-
Maior do Exército (ECEME) es-
teve, na sede do FAESP/SENAR-
SP, onde foram recebidos pelo vice-
presidente da Federação de Agri-
cultura do Estado de São Paulo (FA-
ESP), Tirso Meirelles, o diretor te-
soureiro da FAESP, Pedro Luc-
chesi e os assessores da presidên-
cia, Ronaldo Severo Ramos e
Carlos Alberto Demeterco.

AGRICULTURA
FAMILIAR
O Programa de Aquisição de

Alimentos (PAA), criado em
2003, publicou no dia um novo
edital para compra de alimen-
tos produzidos por agricultores
familiares.  Nesta fase, o progra-
ma prevê o repasse, diretamente
aos produtores cadastrados, de
uma verba total de R$ 5,8 mi-
lhões, resultado de um termo de
adesão assinado pelo Governo
do Estado de São Paulo com o
Ministério do Desenvolvimento
e Assistência Social, Família e
Combate à Fome.

PREVISÃO
A Secretaria de Agricul-

tura e Abastecimento do Es-
tado de São Paulo (SAA-SP),
por meio do Instituto de Eco-
nomia Agrícola (IEA) e da
Coordenadoria de Assistência
Técnica Integral (CATI), realizou
entre 10 de abril e 18 de maio de
2023 a segunda previsão e esti-
mativa da safra para as princi-
pais culturas do estado de São
Paulo no ano corrente. Os resul-
tados divulgados para 2022/23
foram obtidos por meio de levan-
tamento seguindo método
subjetivo, que consolida e sis-
tematiza as informações for-
necidas pelos técnicos das
Casas de Agricultura dos mu-
nicípios paulistas.  (Com in-
formações de assessorias)

amargaram perdas
incalculáveis e vi-
ram retrair seus pa-
trimônios, enquan-
to outros esperam
uma maior estabili-
dade para, então,
apostarem em no-
vas tecnologias.

Segundo o le-
vantamento dispo-
nibilizado para os

veículos de comunicação e pre-
sente no site das Nações Uni-
das é possível entender que
ocorreu uma queda no inves-
timento direto estrangeiro no
ano passado de cerca de 12%,
uma desaceleração limitada,
segundo especialistas.

Cabo Verde, Timor-Leste,
São Tomé e Príncipe, Guiné-Bis-
sau e Angola receberam tímidos
investimentos em se comparan-

do com outras nações.
Por outro lado, a Conferên-

cia das Nações Unidas sobre
Comércio e Desenvolvimento
(Unctad), verifica-se que as eco-
nomias em desenvolvimento
necessitam urgentemente de
mais incentivo para atrair inves-
timentos em energia renovável
e garantir sua transição para
fontes de energia mais limpas.

Por este prisma é mais do
que preciso que sejam investi-
dos em nações em desenvolvi-
mento, principalmente as de lín-
gua lusófonas. A energia limpa

promove menos impacto no
meio ambiente e nas espécies
nativas. Estudo da Unctad re-
comenda pacto prevendo meca-
nismos de financiamento até
políticas para permitir que os
países em desenvolvimento
atraiam investimentos para
construir sistemas de energia
sustentáveis. O relatório apon-
ta que as companhias energéti-
cas que figuram entre as 100
maiores multinacionais apos-
tam em ativos de combustíveis
fósseis a uma taxa de cerca de
US$ 15 bilhões por ano. Deste
modo será pequeno o investi-
mento em novas tecnologias.

É preciso mudar, mas quem
vai incentivar?

Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

nificativos ao País ao
simplificar o sistema tri-
butário com a redução
da burocracia. Ela não
aumenta a carga tribu-
tária, que será distribu-
ída de forma mais jus-
ta; retira, inclusive, a so-
brecarga tributária da po-
pulação de baixa renda.
Tende a atrair investimen-

tos ao ser mais transparente, além
de estimular a competitividade. A
Cesta Básica fica isenta de impostos,
ou seja, a Reforma barateia os alimen-
tos. Saúde, educação, saúde, trans-
porte públicos e alguns medicamen-
tos ficam excluídos da regra geral.

OPORTUNIDADES - Tra-
ta-se de uma sugestão, cujo objeti-
vo é destravar a economia, gerar
mais oportunidades de desenvol-

vimento à indústria, ao comércio e
aos setores de bens e serviços. Em
consequência, abrir novas vagas no
mercado de trabalho, além de esti-
mular a distribuição de renda.

UNIÃO - Passado o calor das
discussões, agora é hora de união
para transformar o que está no tex-
to em prática. Trata-se de uma re-
forma do Estado Brasileiro e não
de um governo ou de um ou mais
partidos políticos. É o Estado,
como Nação, que precisava se ali-
nhar aos países desenvolvidos para
facilitar a vida de todo mundo.

AJUSTES - Claro que não é
uma reforma que vai resolver to-
dos os problemas nacionais.  As-
sim como a Constituição de 1988,
que até hoje precisa de ajustes,
também a Reforma Tributária vai
precisar de acertos em seus rumos,
de adaptação nos próximos anos.
Por isso, é necessária a colabora-
ção de todos para conseguirmos um
ambiente tributário ideal para go-
vernos, empresas e trabalhadores.

DATA HISTÓRICA - O 6 de
julho de 2023, se configura como
uma data histórica, quando pre-
valeceu a união de esforços, inde-
pendentemente de siglas, visando
um futuro melhor para o Brasil e
para os brasileiros.

Luiz Carlos Motta, deputa-
do federal (PL/SP)

ercitiva, porquanto
nasce do Espírito es-
clarecido do ser hu-
mano. Sem Amor
(que é Deus) e Verda-
de (que é a Sua Pala-
vra), não haverá au-
tonomia real. Daí
nossa Bandeira ser
o Novo Mandamen-
to de Jesus:

- Amai-vos como Eu vos amei.
Somente assim podereis ser reco-
nhecidos como meus discípulos, se
tiverdes o mesmo Amor uns pelos
outros. (...) Não há maior Amor
do que doar a própria vida pelos
seus amigos. (...) Porquanto, da
mesma forma como o Pai me ama,
Eu também vos amo. Permanecei

no meu Amor (Evangelho, segun-
do João, 13:34 e 35; e 15:13 e 9).

Já disse e repito: O Amor Fra-
terno é um dos mais potentes dis-
positivos da Justiça Divina. Tra-
ta-se da mais inteligente Política.
Nossa missão é, pois, por intermé-
dio da Mídia da Boa Vontade - a
Comunicação 100% Jesus -, levan-

danças só começarão a valer em
2026 e o processo findará em
2033, será preciso esperar um
bom tempo para observarmos e
sentirmos (na prática) os ver-
dadeiros e reais efeitos.

PONTO FINAL
O XV mostra reação sob o

comando de Paulo Roberto. Clas-
sificação (Série D) difícil, mas ma-
tematicamente possível. Precisa
vencer os dois últimos jogos e tor-
cer por uma combinação de resul-
tados. Não jogou a toalha, mas
agora disputa paralelamente a
Copa Paulista. Complicado.

Reforma Tributária
O únicoO únicoO únicoO únicoO único
consenso, entreconsenso, entreconsenso, entreconsenso, entreconsenso, entre
todos, é que otodos, é que otodos, é que otodos, é que otodos, é que o
sistemasistemasistemasistemasistema
tributáriotributáriotributáriotributáriotributário
brasileiro é umbrasileiro é umbrasileiro é umbrasileiro é umbrasileiro é um
dos, se não odos, se não odos, se não odos, se não odos, se não o
mais, complicadomais, complicadomais, complicadomais, complicadomais, complicado
do mundodo mundodo mundodo mundodo mundo

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Luciano Almeida

A Reforma Tributá-
ria, discutida há mais de
20 anos no Brasil, foi apro-
vada na última sexta (7),
pela Câmara dos Deputa-
dos e seguirá para o Se-
nado Federal. Importan-
te ressaltar que sempre
que o tema foi posto em
votação, várias discus-
sões acaloradas foram
debatidas em relação aos impactos
que essa reforma possa causar aos
diversos atores envolvidos.

São eles:
- O contribuinte quer pagar o

menor imposto possível;
- O município quer aumentar

a arrecadação e deixar de ser de-
pendente do Estado e da União;

- Os estados do Sul/Sudes-
te não querem perder a arreca-
dação e manter o controle fi-
nanceiro sobre os municípios;

- Os estados do Norte/Nordes-
te não querem perder a arrecada-
ção e o subsídio aos Estados defici-
tários, além de manter o controle
financeiro sobre os municípios;

- A União quer aumentar a
arrecadação e manter o controle
sobre os estados e municípios;

- Agentes fiscalizadores que-
rem manter a burocracia e comple-
xidade do sistema e total controle so-
bre as atividades econômicas.

- O cidadão não
quer pagar a conta de
toda essa confusão.

Inicialmente e
talvez o único con-
senso entre todos, é
que o sistema tribu-
tário brasileiro é um
dos, se não o mais,
complicado do mun-
do. E que os custos
de gerenciamento des-
tes tributos tornam a

atividade econômica no Brasil
complexa e cara, fazendo com que
percamos concorrência em rela-
ção aos demais países.

Partindo, então, do princí-
pio da simplificação do sistema,
a Reforma busca a unificação de
tributos, contribuições e taxas,
posteriormente sobre tributação
na origem ou no destino e, por
fim, numa garantia que nin-
guém sairá perdendo nessa Re-
forma. Sem aumento de impos-
tos e sem diminuição de recei-
tas aos entes arrecadadores.

Aqui começa a confusão, já que
ninguém tem condição de garantir
estes objetivos que são antagôni-
cos em diversos aspectos e sem ca-
pacidade de estimar os impac-
tos de eventuais mudanças. A
verdade é que ninguém quer per-
der nada e, desta forma, dificilmen-
te vamos encontrar uma solução
factível que melhore a nossa com-

petitividade e a nossa economia.
Penso que, antes de discu-

tir a Reforma Tributária, devería-
mos discutir algo muito mais im-
portante: a reforma do estado.

Se não redefinirmos o papel
do estado e suas instituições para
saber quanto precisaria arrecadar
para cumprir sua função, dificil-
mente vamos conseguir a reforma
que, de fato, atenda os anseios da
sociedade. Hoje temos uma enor-
me distorção no sistema arre-
cadatório brasileiro.

Em que pese que a arreca-
dação ocorra nos municípios
onde as atividades econômicas
estão, a maior parte do "bolo"
vai para a União e estados. Só
para exemplificar, 75% do ICMS
ficam para os estados e 25%
para os municípios. Isto está
errado. O tributo sai da cidade
vai para os cofres dos estados e

União e depois as prefeituras
tem que pedir "esmolas" para os
entes para conseguir atender a
população. O custo Brasil, para
gerir este recurso que nasce no
município, vai para a União e
estados para depois retornar
aos municípios para serem apli-
cados, é uma enormidade.

Qual a lógica desta centraliza-
ção? Melhor distribuição de renda
entre estados e municípios.

Desde a constituição de
1988 este princípio tem sido
aplicado e qual foi o resultado para
os principais estados e municípios
mais pobres do Brasil? Quase nada.
O modelo está errado. O Brasil de
hoje é diferente de 35 anos atrás. E
o Brasil de amanhã, mais ainda, já
que a população não cresce tanto e
está envelhecendo como o novo cen-
so do IBGE demonstrou. Temos que
rediscutir o papel do Estado
dentro desta nova realidade
e, aí assim, definir o tama-
nho da receita e da distribui-
ção da mesma para melhor
atender a sociedade.

A prioridade deve ser a refor-
ma da nossa Constituição Federal,
buscando corrigir rotas para um
futuro melhor. Só assim haverá
consenso entre todos e uma refor-
ma justa e equilibrada.

Luciano Almeida (PP) é
prefeito de Piracicaba

tar as Almas sofredoras (porque
os mortos não morrem) e os seres
humanos do cativeiro da ignorân-
cia dos assuntos concernentes à
Sabedoria Celeste, para elevá-
los a um novo e amplíssimo
sentido de emancipação. Por
isso, ensinou o Cristo: "Conhe-
cereis a Verdade [de Deus], e a
Verdade [de Deus] vos libertará"
(Evangelho, segundo João, 8:32).

Eis o fundamento de todo
o nosso trabalho, pois, não me
canso de afirmar, o governo da
Terra começa no Céu.

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Prefeitura vai revitalizar áreas públicas
Obras contemplam construção de passeio em concreto, plantio de grama, instalação de bancos e lixeiras e iluminação em LED, em três bairros

A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 11 de julho de 2023A4

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), abriu licitação
para construção de passeios, plan-
tio de grama, instalação de bancos
e lixeiras e iluminação em LED em
áreas públicas nos bairros Itapuã,
Tupi e Monte Feliz. As empresas
interessadas terão até o dia 19/07,
às 13h30, para apresentação das
propostas. O edital (concorrência
20/2023) está disponível no botão
Licitação do portal da Prefeitura
(http://www.piracicaba.sp.gov.br).

Com valor de investimento es-
timado em R$ 172 mil (para os três
espaços), as obras contemplam
construção de passeio em concre-
to, rampas de acessibilidade, ilu-
minação em LED, plantio de gra-
ma e instalação de bancos e lixei-
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Fussp recebe de 30kg
de roupas da CJ Brasil

ras em área localizada na rua
Professora Josefina Japur Sa-
chs, no bairro Monte Feliz. Em
Tupi, os serviços serão feitos na
praça Marcelino Boareto: plan-
tio de grama, instalação de ban-
cos e lixeiras e construção de base
em concreto para academia.

No Itapuã, três áreas serão
atendidas com iluminação em LED,
passeio em concreto, plantio de gra-
ma, bancos e lixeiras, sendo nas
ruas Sebastião Ferraz de Barros,
José Alcântara Machado de Olivei-
ra e Breno Ferraz do Amaral.

O critério de julgamento da
proposta é por menor preço global
e o prazo de vigência do contrato
é de 120 dias, contados da data
de emissão da Ordem de Servi-
ço, podendo ser prorrogado. No Distrito de Tupi, os serviços serão feitos na praça Marcelino Boareto Área na rua José Alcântara Machado de Oliveira, no Itapuã, no projeto

Divulgação/CCS

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) recebeu
a doação de 30 quilos de roupas
para a Campanha do Agasalho,
arrecadados pelos funcionários da
CJ Brasil. Todos os itens serão en-
caminhados para a Central de Pro-
jetos para triagem e posterior dis-
tribuição para a população em si-
tuação de vulnerabilidade social e
pessoas em situação de rua.

"A CJ é uma grande parceira
do Fussp e sabemos que podemos
contar com eles. Essa doação fará
toda a diferença na Campanha do
Agasalho, ajudando famílias que
necessitam receber essas roupas
e esse carinho", disse Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

O analista de comunicação da
CJ Brasil, Natan de Araujo, expli-
cou que a iniciativa partiu dos pró-
prios funcionários da organização.

"A CJ Brasil tem entre seus princí-
pios, ajudar a comunidade como
um todo. Esse já é o segundo
ano em que realizamos a cam-
panha internamente na empre-
sa e a iniciativa partiu dos pró-
prios funcionários", disse.

"Fizemos a arrecadação
para ajudar e também como for-
ma de conscientizar o próximo
a doar também", salientou o
pedreiro Celso Ricardo Souza.

Para receber as doações da
Campanha do Agasalho, as famíli-
as devem procurar a Central de
Projetos, localizada à rua Profes-
sor José Rosário Losso, 946, Jara-
guá, portando documento de iden-
tidade. O horário de funcionamen-
to é das 8h às 11h e das 13h às 14h,
de segunda a sexta-feira. Mais in-
formações podem ser conseguidas
pelo telefone da Central: 3422-9677.

Fussp recebe doação de 30kg de roupas da CJ Brasil para a Campanha

Campanha tem vários postos de arrecadação
A Campanha do Agasalho vai até o

dia 31/08; interessados em doar podem
levar mantas e cobertores nos seguintes
pontos de arrecadação:
- 7ª Igreja do Nazareno (R. Nossa Senho-
ra do Carmo, 359 - St. Teresinha)
- Associação Eclética (Aposentados e Pen-
sionistas de Piracicaba e Região) -Rua
Santa Cruz, 1781 - Alto
- Açaí da Barra (Av. Carlos Botelho, 792)
- Bio Eco Esportes -Avenida Itália 353
- Bazar Modelo - Rua Bolivia, 27
- Bild Desenvolvimento Imobiliário - Aveni-
da Carlos Botelho, 717
- Cross Fit Pira- Av Dr. Cassio Paschoal
Padovani, 370-Morumbi
- Escola São Vicente de Paulo (Rua Dom
Pedro I, 1734)
- Horta Canale - Bairro Santa Cecília
- Igreja do Nazareno Bairro Mario Dedini
- KM alimentos do Brasil - Rua Ipiran-

ga, 1813 - Centro
- Padaria Avaré II ( Av. Com. Luciano Gui-
dotti, 571 - Jd. Elite)
- Pasteleria Apetit /Cana Chique e Box
Café - Mercado Municipal
- Policia Militar: 4 ª Cia- Avenida Dr. Paulo
de Moraes, 328
- 1ªCia - Rua Bogotá, 520 - Pauliceia
- 5ªCia - Rua João Eugênio Piedade,
337 - Santa Terezinha
- 10ºBPM - I Rua Américo Vespucio, 300 -
São Luiz
- Restaurante Maravilhoso Chop Bar - Rua
Luiz de Queiroz, 539
- Restaurante Sal & Grill
- Uniodonto - Rua Alferes José Caetano, 1352
- Vale das Águas Thermas - Rod. SP135,
km 12, saída 147
- Vida Leve Piracicaba - Rua Riachuelo
- Vitta Residencial- Avenida dos
Operários, 163

Divulgação/CCS
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2º Festival terá Toni Garrido e Ira!
Cerca de 15 cervejarias inte-

gram o 2º Festival de Cervejas Ar-
tesanais de Piracicaba, que foi rea-
gendado para os dias 22 e 23 de
julho, a partir das 13h, no Parque
Engenho Central. O evento também
confirmou a presença de um novo
artista na programação: Toni Gar-
rido, que faz show no sábado; en-
quanto a banda Ira! continua agen-
dada para o domingo. Além deles,
a lista de apresentações está reple-
ta de bandas de rock locais.

Os ingressos para os dois
dias de evento estão disponíveis
na plataforma byma.com.br: R$
50 (sábado - 2º Lote); R$ 70
(domingo - 2º Lote); ou R$ 80
(2 dias - 2º Lote). A realização é
das cervejarias Cevada Pura e
Hop Flyers, com o patrocínio da
New Life e RTraining. Apoiam a
programação: Jovem Pan, Po-
pin Eventos, Estúdio TAR.CO e
Semac (Secretaria Municipal de
Cultur e Turismo).

Cerca de 15 cervejarias con-
firmaram presença no 2º Festi-
val de Cervejas Artesanais, além
das realizadoras, Cevada Pura
e Hop Flyers, também partici-
pam: Geezer, Brotas Beer, Gre-
en Fish, Escafandrista, Knights,
Tesla Cervejaria, Mosteiro Cer-

vejaria, Nhô Quim, Tutta Birra,
SP330, Sonora e St. Patricks.

A programação tem como
propósito divulgar a diversidade
de sabores da produção de cerve-
jas artesanais de Piracicaba e re-
gião. Diversos tipos estarão dispo-
níveis no local, além de food tru-
cks, tattoos e exposições. Além de
Toni Garrido e Ira! também to-
cam no festival as bandas lo-
cais: Made In Pira, Rockeer, Via
Pública e Garage Bomb.

Adiamento e substituição - A
data de realização do 2º Festival
de Cervejas Artesanais de Piraci-
caba precisou ser reagendada por
questões externas à organização do
evento, sendo adiada por uma sema-
na. Com isso, devido a conflitos de agen-
da, o show de Marcelo Nova e banda
Sacramento foi cancelado e substi-
tuído por outra programação.

Para devolução dos ingressos
comprados on-line é necessário so-
licitar o estorno pelo link https://
byma.com.br/help/contact e criar
um ticket no suporte, informando
no pedido o evento "Festival de
Cervejas Artesanais de Piracicaba
2023". Já os ingressos físicos po-
dem ser devolvidos na Cevada
Pura (Av. Dr. João Teodoro, 35 -
Vila Rezende - Piracicaba).

Torny Garrido é nova atração do festival de cervejas artesanais

Banda Ira! está com agenda domingo (23), no Engenho Central

WASHINGTON POSSATO

ANA KARINA ZARATIN
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Museu de Computação
expõe aparelhos que
marcaram época
Exposição virtual detalha a história de smartphones, computadores e
outras tecnologias que revolucionaram o mundo nas últimas décadas
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Meios digitais resolvem o
problema de falta de troco

Os pontos positivos da digita-
lização e do mundo cada vez mais
online são inquestionáveis. Porém,
também há aspectos desafiadores
para a economia que estão sendo
deixados de lado. No varejo, com a
utilização de cartões (de crédito e
de débito) e os pagamentos digi-
tais utilizando dispositivos mó-
veis e o Pix, diminuiu, ainda mais,
a circulação de dinheiro físico
em frações, o que afetou o proble-
ma da falta de troco nos caixas.

O Brasil tem 16,3 milhões de
pessoas desbancarizadas (sem con-
ta em banco) e outras 17,7 milhões
sub-bancarizadas (que utilizam
pouco ou não têm acesso aos pro-
dutos e serviços disponíveis no
mercado), segundo pesquisa reali-
zada pelo Instituto Locomotiva em
2021. Um relatório recente da
Martercard comprova que a
maioria dos latino-americanos
teve acesso a produtos financei-
ros básicos entre 2020 e 2023,
mas 21% continuam excluídos.

Em relação ao acesso à Inter-
net, um estudo de 2022, também
do Instituto Locomotiva, em
parceria com a consultoria PwC,
revela que 33,9 milhões de brasi-
leiros não têm acesso à Internet
e 86,6 milhões têm acesso par-
cial (não diário). O cruzamento
desses números dá uma ideia do
número de brasileiros que ainda
utilizam dinheiro físico.

Não há hoje quem não reco-
nheça a revolução dos smartpho-
nes, assim como não é novidade
que produtos da Apple sempre lan-
çam tendências no mercado de tec-
nologia, como o IMac, que mudou
o conceito de computadores pesso-
ais. Mas antes dos computadores,
as calculadoras tiveram grande
importância no crescimento de
empresas, e a impressora da IBM
também foi uma revolução ao re-
plicar facilmente o conteúdo escri-
to. Para conhecer um pouco mais
sobre esses aparelhos que marca-
ram época, está em cartaz uma ex-
posição virtual no Museu de Com-
putação do Instituto de Ciências
Matemáticas e de Computação
(ICMC) da USP, em São Carlos.

O site traz informações sobre
a criação e a importância de cada
aparelho. Dois deles da Apple, uma
empresa criada num dormitório da
faculdade por dois garotos hippies
da Califórnia, que não imaginavam
o impacto que ela teria no mundo
da tecnologia. A Apple nasceu em
1º de abril de 1976, em Cupertino,
no Vale do Silício, e desde o lança-
mento do primeiro smartphone,
vem trazendo inovação, com o
iMac, o iPod e o iPhone. Sua histó-
ria decolou em 1977, com o lança-
mento do Apple II, que foi apresen-
tado em uma feira de informática,
e mesmo com seu preço elevado
(cerca de 1.200 dólares, o que equi-
valente a 10 mil dólares atuais) foi
um sucesso - por causa do marke-
ting, que pela primeira vez não era
direcionado a empresários ou entusi-
astas de computador, mas às famílias
americanas; e pelo design, o mode-
lo vinha em um gabinete de plásti-
co e com um teclado incorporado,
que foi tão bem aceito que perma-
neceu até o início da década de 90.

O primeiro smartphone - O
primeiro iPhone abre a exposição.
O seu desenvolvimento começou
por volta de 2005 secretamente, e
o aparelho foi anunciado oficial-
mente em 9 de janeiro de 2007 e
lançado em 29 de junho do mesmo
ano. A principal característica foi
não possuir muitos botões físicos,
já que os botões seriam exibidos em
uma interface de tela a toque, ou
touchscreen. Outras características
interessantes foram a conectivida-
de para transferência de dados,
possibilitando o acesso contí-
nuo à internet, e superando
modelos de comunicação por voz.

Rapidamente, o iPhone se tor-
nou o produto mais famoso da
marca, buscando ser o mais lucra-
tivo. Foi introduzida a AppStore,
que permitiu às companhias de
desenvolvimento a construir apli-
cativos e ganhar bilhões de dóla-
res, promovendo maneiras do pú-
blico consumir informação e conec-
tar-se com pessoas. Ainda, numa
escala muito grande, o iPhone en-
trou no mercado do público geral.

Museu do Instituto de Ciências e de Computação (ICMC) da USP está com exposição virtual e
que pode ser acessada neste link: https://icmc.usp.br/e/cdbd8

O primeiro modelo contava
com uma capa traseira feita de alu-
mínio, um metal macio. A tela do
aparelho possui uma resolução de
320×480 de LCD sensível ao toque
e muito maior do que as telas de
outros celulares da época. A câme-
ra traseira do celular tinha reso-
lução de 2 megapixels e funcio-
nalidade de geotagging, que re-
gistra o local, horário e dados
de onde a foto foi tirada. Sobre
as críticas, no Wall Street Journal,
o colunista Walt Mossberg con-
cluiu que, apesar de algumas im-
perfeições e omissões de caracterís-
ticas, o iphone era um lindo e avan-
çado computador de mãos. Para a
revista Time, foi nomeado como a
Invenção do Ano de 2007.

iMac G3 - Apresentado ao pú-
blico pela primeira vez em 1998 por
Steve Jobs, vinha com um visual
futurístico e diferente do padrão
estético dos computadores da épo-
ca. Com um tamanho compacto,
monitor colorido e cores translúci-
das que iam contra o bege, padrão
de todos os computadores da épo-
ca, seu visual e portabilidade agra-
dou os usuários domésticos e o
público infantil. Embora seu design
colorido não tenha atraído o públi-
co empresarial, teve um papel im-
portantíssimo na popularização
dos computadores domésticos. O
iMac G3 era maior, mais rápido e
mais bonito que os outros compu-
tadores da época. Vinha carrega-
do de um novo processador G3
considerado alto. A sua tela de 15
polegadas superava as demais que
costumavam ser apenas de 13 à 14.

Foi esse aparelho que também
salvou a Apple da falência. Em 1997,
antes da volta de Steve Jobs para a
Apple, a empresa encarava uma
taxa de abandono de 33%. O site

de compras da Apple recebia em
média apenas 100 mil acessos por
dia, e a sua Market Share ou Parti-
cipação de Mercado não passava
de 3,4%. A volta do CEO original
da Apple junto com o lançamen-
to daquilo que o público queria
e precisava, o primeiro iMac, ao
lado de outros aparelhos da
empresa, como o iPod, foram
essenciais para salvar a Apple e
tornar possível ela ser o que é hoje.

ANTES - Também presente
na mostra, a National Register
Class 31 (ou NCR Class 31) foi uma
máquina de contabilidade comer-
cializada no final da década de 40
e por toda a década de 50. Contava
com uma série de funcionalidades
inovadoras, que facilitavam a vida
do operador e dificultavam frau-
des financeiras., e por isso foi de-
nominada pela NCR como "A
Máquina de Contabilidade mais
Versátil do Mundo".  Contudo
ela não foi a primeira máquina
de contabilidade e nem mesmo
a primeira da NCR.

A Class 31 era utilizada para
registrar e descrever transações,
balanços, lançamentos, descontos
e outras operações de contabilida-
de. Trazia funcionalidades carac-
terizadas como uma impressão in-
teligente, como o registro automá-
tico de zeros e pontuações, que di-
minui a taxa de erro, além do
acumulador mecânico que per-
mitia a soma e subtração de va-
lores, possibilitando a impres-
são direta do resultado da con-
ta; e barras programáveis, dis-
positivos que agilizam diferen-
tes tipos de impressão, como, por
exemplo, valores monetários com
cifrões e pontuações adequadas.

Entre as curiosidades, está o
fato de que a NCR ajudou, duran-

te a segunda guerra, o desenvol-
vimento da Bombe, um disposi-
tivo de quebra de códigos da
Marinha dos Estados Unidos,
dando certo destaque para a
empresa. Com desenvolvimento
das tecnologias atuais, a NCR foi
perdendo mercado e atualmente
continua atuando no setor finan-
ceiro, porém fornecendo serviços
como caixas bancários e contabili-
zação de cheques e produtos.

Por fim, os internautas podem
conhecer mais sobre a impressora
1403 da IBM. Ela foi lançada em
outubro de 1959, como um compo-
nente do computador 1401 e tinha
um conceito avançado de impres-
são, e as facilidades de manuseio
de papel resultaram na prepa-
ração rápida e eficiente de rela-
tórios, registros e documentos
operacionais. Todos os dados a
serem impressos, bem como o
formato de impressão e as ope-
rações eram controladas pelo
programa armazenado na uni-
dade de processamento do
s i s t e m a .  E s s a  i m p r e s s o r a
usava uma corrente rotativa
para produzir rapidamente ti-
pos de alta qualidade. Possuía
48 caracteres diferentes: 10 dí-
gitos, 26 letras e 12 caracteres
especiais, e  era capaz de impri-
mir 600 linhas por minuto, em
folha de formulário contínuo.

SERVIÇO
O Museu de Computação está
localizado na avenida Trabalha-
dor São-Carlense, 400, Centro,
São Carlos). Funciona de segun-
da à sexta-feira, das 8h às 17h,
com entrada gratuita. Link de
acesso da exposição virtual: ht-
tps://icmc.usp.br/e/cdbd8.

Até 2024, o Banco Central pla-
neja lançar o Real Digital, que deve
reduzir a emissão de papel-moeda.
O futuro, então, é de ainda mais
facilidade nas operações para ban-
carizados com acesso à Internet e
de dificuldade para quem ainda
depende de dinheiro físico.

NOTAS - Notas de R$ 200
sumiram, mas outras de alto valor
ainda são maioria. Informações
obtidas no site do Banco Central
no dia 27 de junho deste ano sobre
a quantidade e valores das notas
em circulação no Brasil confirmam
a dificuldade quando o assunto é
troco. As notas que mais circulam
são as de R$ 100 (1.802.694.162 no-
tas) e de R$ 50 (1.793.342.380). Além
de indicar um cenário de inflação, a
circulação em maior quantidade de
cédulas de maior valor interfere
diretamente na falta de troco.

"Ao revisar as diretrizes do
Real Digital, o Banco Central
apresenta como desafios no re-
flexo da economia a interopera-
lidade nos sistemas financeiros,
ou seja, a tecnologia. Porém,
ainda pouco se fala dos prejuí-
zos ao consumidor com a falta
do troco e também para o vare-
jo, principalmente o pequeno
comércio, já que a logística para
ter dinheiro em frações no cai-
xa consome altos investimen-
tos", alerta Rodrigo Dória, CEO
e fundador do Super Troco.

DDDDDINHEIROINHEIROINHEIROINHEIROINHEIRO

Aumento de soluções para
a falta de troco no varejo

"Os pagamentos em dinhei-
ro ainda são uma realidade. E
quanto menos dinheiro em circu-
lação, diretamente proporcional é
a falta do troco nos caixas. Lem-
brando que a gestão desse troco
reflete em gastos para o varejista
e insatisfação do cliente com a
experiência", explica Dória.

De qualquer forma, mesmo
com seu propósito de solução à
falta de troco escalando fortemen-
te entre os parceiros do varejo, o
Super Troco já utiliza sua experi-

ência neste setor para diversifi-
car o modelo de negócio.

"Nossa plataforma se trans-
formou em uma ferramenta de
relacionamento e fidelização com
o consumidor. Para que tenham
acesso aos benefícios, os clien-
tes passam a fazer questão de
comprar pontos Super Troco
mesmo nos pagamentos reali-
zados com cartões de crédito
ou débito e até mesmo nas tran-
sações digitais e compras online
direto em nosso site", conta.
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Sobre o Super Troco
Desde sua criação, a empre-

sa tem apresentado um cresci-
mento exponencial, tanto por meio
de parcerias com varejistas quan-
to pela venda direta no site Super
Troco. Com mais de cinco milhões
de usuários, a plataforma está
presente em todo país.

O Super Troco, que inicial-
mente surgiu como uma ferra-
menta especializada para lojas fí-
sicas no varejo, agora também
está presente no varejo online e
outros segmentos de mercado.
Além disso, vem crescendo no
mercado de incentivo.

Nesta vertical Super Troco
Incentivo, as empresas realizam
campanhas de distribuição de
cupons de pontos Super Troco
como forma de engajar, fidelizar,
incentivar e se relacionar com os
seus clientes, colaboradores, par-
ceiros ou prospects. Neste caso,
os pontos não são pagos pelas pes-
soas que os recebem; elas ganham
os cupons, por exemplo, na com-
pra ou uso de um produto ou ser-
viço, como recompensa pelo seu
desempenho ou pela adesão e en-
gajamento em atividades.

Como plataforma de pontos
e benefícios voltada ao varejo físi-
co e online, ainda é um poderoso
aliado na solução falta de troco.
Além da possibilidade de trans-
formar o troco em papel ou mo-
eda em pontos, por meio de cu-
pons, nos pagamentos com
cartão ou digitais há a opção
de arredondamento do valor
da compra. No site do Super
Troco, ainda é possível comprar
pontos de qualquer lugar.

A aquisição de pontos be-
neficia os consumidores, já que
os pontos acumulados podem
ser utilizados para resgatar
produtos, serviços ou realizar
doações. Cada cupom de pontos
Super Troco recebido dá direito a
um  número da sorte, para con-
correr a prêmios em dinheiro.

Semanalmente, são contem-
plados dezenas de clientes, com
valores proporcionais ao valor
do cupom adquirido, com o
prêmio máximo de R$ 500 mil.
A apuração dos números da
sorte contemplados se baseia no
resultado da extração da Lo-
teria Federal dos sábados.

As regras da premiação são
lastreadas em títulos de capitali-
zação da modalidade incentivo,
emitidos pela Icatu Capitalização
S/A, CNPJ/MF nº 74.267.170/0001-
73, Processo Susep nº 15414.901825/
2019-77. O regulamento do progra-
ma está disponível no site
www.supertroco.com.br e no car-
tório de títulos de São Paulo.

"A dificuldade do varejo em
ter troco é um problema em ca-
deia. Boa parte das pessoas reali-
za pagamentos por meio de car-
tão ou Pix e, com isso, a quanti-
dade de dinheiro físico nos cai-
xas diminui. Sendo assim, o tro-
co também diminui, o que é um
dos pontos de atrito do varejo
com os consumidores e gera
insatisfação do cliente com a
experiência de compra. O Super
Troco soluciona esse problema
gerando benefícios para o lojista,
para os usuários e para a soci-
edade", conclui o CEO.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Plágios de paixão
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Cabelos brancos,
moldura do pensamen-
to, passar do tempo, é
Deus retocando a super-
fície de seu melhor inven-
to com um verniz de bri-
lho branco, mas vi Rosa colhendo
sozinha, lindas rosas no jardim, che-
guei e disse Rosa qual dessas rosas
me dá, as das faces primorosas ou
estas que unidas está. Ela fitou-me
sozinha e ainda mais se enrubesceu e
depois ligeira foi indo, e de longe me
respondeu, não lhe dou às rosas das
faces nem estas que tenho na mão,
dá-las-ei se me estimasse as rosas do
meu coração; mas então insisti a Rosa
que um chamado ressoava à mim,
era o chamado da paixão e que na

luz de seus olhos claros
de olhar, não deixe que
o destino funcione
como arbitro, pois a pai-
xão é o único juiz; e
como num combate
onde os fracos se aba-
tem e somente os fortes
sabem vencer, diante

tamanha excitação alucinei no mo-
mento em que no céu da sua boca
abriu-se um arcabouço estrelado e
seus dentes rígidos rangiam ruídos
sensuais, a língua grossa, roça, roça,
roça e pelos púberes pubianos pru-
riram poder e  participação em
delírios desconexos que se imbri-
cavam entre amor e paixão.

Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano
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Bebel cobra a valorização
dos servidores municipais
A posição foi defendida pela parlamentar durante as sessões extraordinárias
realizada pela Câmara de Vereadores, na manhã de segunda (10)

OSPOSPOSPOSPOSP

Estreia de obra inspirada
será no pai da alquimia

Fotos: Divulgação
A deputada estadual Profes-

sora Bebel (PT), que também é se-
gunda presidenta da Apeoesp, de-
fendeu e cobrou do poder público
municipal a valorização dos servi-
dores públicos municipais, inclusi-
ve com o encaminhamento à Câ-
mara de Vereadores de Piracicaba
de um plano de cargos e salários
para o funcionalismo municipal. A
posição foi defendida pela parla-
mentar durante as sessões extra-
ordinárias realizada pela Câmara
de Vereadores, na manhã de se-
gunda (10), quando os vereadores
aprovaram por unanimidade o
projeto de lei 137/2023, alteran-
do a lei 9.888/2023, que dispõe
sobre a recomposição de venci-
mentos e salários dos servido-
res públicos de Piracicaba, em
5,92%, retroativos a primeiro de
março, data-base da categoria.

A deputada Professora Be-
bel cumprimentou a todos pela
aprovação da propositura do
Poder Executivo, corrigindo um
equívoco do próprio poder pú-
blico municipal, que, inicialmen-
te, aprovado pelo legislativo,
também incluía os vencimentos do
prefeito, seu vice e do secretariado,
o que foi considerado inconstituci-
onal, retardando, com isso, o rea-
juste salarial à categoria.

Da tribuna da Câmara, a
convite do seu presidente, Wag-
ner de Oliveira, o Wagnão, a

Ao utilizar a tribuna da Câmara, a deputada Professora Bebel falou da importância da valorização dos
servidores públicos municipais

deputada Professora Bebel
cumprimentou os vereadores
pela aprovação da propositura,
resultado de uma luta do sindi-
cato e dos servidores municipais,
e cobrou um plano de cargos
e salários para a categoria que
é fundamental para a valoriza-
ção desta importante categoria

de trabalhadores que muito
tem feito pela nossa cidade.

ESTADO - Bebel, no en-
tanto, lamentou que o Governo
do Estado de São Paulo, infeliz-
mente, concedeu reajustes sala-
riais diferenciados aos servido-
res estaduais, apesar de o orça-
mento estadual comportar um

reajuste linear de 20% a toda
categoria e não apenas a parte
dela. "Precisamos valorizar os
servidores públicos municipais,
que são os responsáveis por
g a r a n t i r  a  p r e s t a ç ã o  d e
serviços de qualidade à po-
pulação nas  mais diferentes
áreas", completou.

PPPPPAGUEAGUEAGUEAGUEAGUE M M M M MENOSENOSENOSENOSENOS

Brotherhood é o novo CEO da rede
Pai, marido, executivo, nada-

dor, fã e praticante de tênis. Cario-
ca, 54 anos, engenheiro mecânico,
com mais de 30 anos de experiên-
cia entre varejo, indústria, serviço
financeiro e consultoria estratégi-
ca, Murilo Brotherhood é o novo
CEO (Chief executive office) da
Rede de Supermercados Pague
Menos. O executivo iniciou suas
atividades no final de maio de 2023.

Líder experiente, com vas-
to know-how em estratégia e de-
senvolvimento de negócios, traz
um histórico sólido na indús-
tria de bens de consumo.  "A
Rede de Supermercados Pague
Menos se destaca por sua abor-
dagem personalizada, focada
em proporcionar experiências de
compras memoráveis aos nos-
sos clientes. Nossa missão é cla-
ra: melhorar a vida das pesso-
as, entendendo suas necessida-
des e oferecendo um atendi-
mento diferenciado. Com mais
de 30 lojas em 20 municípios do
interior de São Paulo, estamos
empenhados em ser a opção pre-
ferida quando se trata de su-
permercados", destaca Murilo
Brotherhood.

Entusiasmado e sorridente, o
CEO comentou sobre o período que
está na empresa, os desafios e a
motivação diante dessa caminha-
da. " Estou igual a uma esponja,
absorvendo o conhecimento de to-
das as áreas.  Tive contato inicial
com as pessoas chaves da organi-
zação e agora, pretendo nos próxi-
mos 30 dias, mergulhar nos deta-
lhes, nas conversas que me levan-
taram pontos de atenção, onde pos-
samos atuar de uma forma mais
rápida. De agora para frente, terei
a profundeza em determinados
assuntos, para gerar resultados",
enfatiza Brotherhood.

Como parte da função, Muri-
lo Brotherhood liderará a Rede de
Supermercados Pague Menos nas
próximas fases, sempre auxiliado
pelo Conselho e pelos sócios-propri-
etários, visando a satisfação dos
clientes, eficiência operacional e
construção de uma cultura orga-
nizacional centrada nos valores da
empresa. "Eu amo trabalhar com
gente. É isso que me faz levantar
todos os dias e chegar aqui feliz.
Varejo é gente, tem a ver com pes-

Murilo Brotherhood, novo CEA da Rede Pague Menos

soas. Nosso negócio trabalha com
Cliente no dia a dia. A cara do
Pague Menos para nossos clien-
tes são nossos colaboradores.
Por isso, precisamos criar um
ambiente propício para que nos-
sos colaboradores se sintam
bem, valorizados e acolhidos,
para que esse sentimento se
transforme numa atenção e
atendimento diferenciados"

afirma o CEO. Quando questio-
nado "o que a família Pague Me-
nos pode esperar do CEO Murilo
Brotherhood?" com sorriso e con-
vicção responde. "Nossa! Eu cos-
tumo dizer o seguinte: depois de
30 dias aqui conversando com pes-
soas, algumas com mais de 25 anos
de varejo, 10 anos de varejo, pesso-
as que conhecem profundamente
os processos, penso 'no que posso

agregar? '. A única diferença entre
nós é que eu posso tirar pedras mai-
ores do caminho, eu quero ajudar
as pessoas a chegarem em seus pon-
tos mais altos, suas montanhas da
maneira mais rápida e menos so-
frida. Meu papel principal aqui é
identificar quais são as monta-
nhas de cada um e como posso
liberar a estrada para que cheguem
aos seus objetivos", finaliza.

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Rede Pague Menos começou em 1989
Inaugurada em 1989, a Rede

de Supermercados Pague Menos
está entre as 30 maiores empre-
sas supermercadistas do Brasil,
conforme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 33
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,

Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odes-
sa, Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d'Oeste, Salto, São João
da Boa Vista, São Pedro, Sumaré,
Tietê e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administrati-
vo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d'Oeste, com 200 mil m². Com

mais de 6.800 colaboradores,
segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de quali-
dade e aos preços imbatíveis,
faz da varejista sinônimo de
qualidade, economia, comodi-
dade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

Rodrigo Alves

OSP e Knut Andreas

A OSP (Orquestra Sinfônica de
Piracicaba) fará a estreia mundial
de uma obra do compositor paulis-
ta Alexandre Guerra, dedicada ao
violoncelista piracicabano André Mi-
cheletti e sob regência do maestro Knut
Andreas. A canção ganhará ainda re-
gistro em áudio, pelo alemão Uli
Schneider, um dos maiores enge-
nheiros de som e produtores musi-
cais. As apresentações acontecem
no dia 22 de julho, às 16h e 19h, no
Teatro Municipal Erotídes de Cam-
pos, o Teatro do Engenho.

Composto em três movimen-
tos, o "Concerto Místico para Cello
e Orquestra" foi inspirado no mito
de Hermes Trismegisto e seus prin-
cípios herméticos. Hermes, que te-
ria vivido no Egito quinze séculos
antes de Cristo, é o primeiro dos alqui-
mistas e o inventor de um sistema de
crenças metafísicas. É também consi-
derado o mestre da astrologia e o in-
ventor de práticas mágicas.

O maestro Knut Andreas lem-
bra que no ano passado a OSP teve
a oportunidade de executar uma
obra de Alexandre Guerra, a suíte
sinfônica "Brasil Azul", do docu-
mentário homônimo da Disney+
premiado no New York Festivals
Competition. "É o reconhecimento
da qualidade artística de todo o
elenco da OSP. Alexandre Guerra
é um nome ímpar na música
atual e suas obras são executa-
das pelas mais importantes or-
questras e intérpretes dentro e
fora do Brasil", avalia o diretor
artístico e regente titular da OSP.

Alexandre Guerra define seu
trabalho como "uma música a ser-
viço das histórias", algo que tam-
bém norteia essa obra: "a coluna
vertebral foi a figura do Hermes e
seus princípios, que mesmo depois
de milhares de anos chegam até nós
de uma forma quase que intuiti-
va", informa ele, que tem 11 álbuns
lançados e no ano passado teve 22
concertos com obras de sua auto-

ria. É autor de mais de 120 compo-
sições, em parceria com diretores
como Jayme Monjardim, Bruno
Barreto, Se?rgio Machado, Marce-
lo Machado e Daniel Augusto.

Segundo ele, a ideia de dedi-
car um concerto a André Michelet-
ti deve-se ao reconhecimento do
piracicabano como um dos maio-
res violoncelistas no país. "O An-
dré me apresentou uma série de
possibilidades técnicas do instru-
mento e esses recursos foram in-
corporados à obra. Ele acompa-
nhou a gênese de tudo e, inclusive,
participou na alteração e adapta-
ção daquilo que tivesse o idioma e
a executabilidade no instrumen-
to", completa o compositor.

O registro em áudio pelo ale-
mão Uli Schneider é considerado
um marco, avalia Knut Andreas.
Schneider é responsável pela pro-
dução de consagrados álbuns da
Osesp (Orquestra Sinfônica do Es-
tado de São Paulo). Ele fez grava-
ções para as orquestras filarmôni-
cas de Berlim, Viena, Minas Gerais
e Goiás. "A intenção é que a grava-
ção seja transformada no primeiro
disco da OSP", informa o diretor
artístico e regente titular.

O concerto de 22 de julho terá
ainda as composições "Andante
Festivo", de Jean Sibelius, e a "Sin-
fonia n° 5", de Ludwig van Beetho-
ven. Os ingressos gratuitos estarão
disponíveis a partir das 10h do dia
21, no site megabilheteria.com, e a
distribuição presencial será 30 mi-
nutos antes de cada sessão, de 50
ingressos, na bilheteria do Teatro.

A Temporada 2023 da OSP é
realizada pela Prefeitura do Muni-
cípio de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural), e tem o patrocínio prata
da Hyundai e Drogal, apoio da Cater-
pillar e parceria da Rádio Educativa
FM, Rádio Jovem Pan, Jornal de Pi-
racicaba, Ibis Styles, Empem, Me-
gaBilheteria e Monte Sul.

EEEEENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADE

Caphiv conquista a renovação
do Título de Utilidade Pública

O Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV, Aids, Sífilis e Hepatites
Virais) conquistou a renovação
do Título de Utilidade Pública,
que é concedido a entidades,
fundações e associações civis
como uma forma de reconhecê-
las como instituições sem fins
lucrativos e prestadores de ser-
viços à sociedade. A habilitação
também permite que a organiza
se inscreva em editais e receba
recursos públicos.

"Essa renovação é fruto de
muito trabalho, de muita dedi-
cação e de muito profissionalis-
mo de uma equipe empenhada
em realizar diversos tipos de
projetos que atendem popula-
ções que vivem em situação
de vulnerabilidade social",
destaca Paulo Soares, presi-
dente do Caphiv. "Isso nos dá
muito orgulho, mas também
reforça a nossa responsabili-
dade diante do serviço que
ralizamos", disse.

A certidão que concede a re-
novação do Título de Utilidade
Pública à Caphiv foi emitida pela
Secretaria de Justiça e Cidadania
do Governo do Estado de São
Paulo e estabelece uma nova
validade ao benefício, que ven-
cerá somente em julho de 2024.

Fundado em janeiro de 2011
por Cleonice Soares, a "dona
Nice", mãe do presidente Paulo
Soares, inicialmente o Caphiv
realizava assistência a pessoas

com HIV/Aids nos hospitais pi-
racicabanos e em suas próprias
residências. Logo no início da
entidade, Dona Nice e Paulo
passaram a prestar a crianças
com HIV/Aids, realizando doa-
ções de fraldas, remédios, rou-
pas e leite. Em abril de 2014 foi
inaugurada a primeira casa de
apoio aos portadores de HIV/AIDS
em Piracicaba, a Capvida. Num
primeiro momento, o local abrigou
oito residentes, mas atualmente
oferece atendimento a 40 pessoas,
algumas delas acolhidas há mais
de seis anos. Na Capvida, são ofe-
recidos enfermagem, atendimento
psicológico, suporte social, consul-
tas médicas, fisioterapia, ativida-
des culturais e de lazer, além de
passeios externos e inserção em
cursos profissionalizantes.
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Rodoviária sedia exposição
sobre a Revolução de 1932
Mostra pode ser vista gratuitamente até dia 31 de julho, diariamente, das 6h às 23h

Agência PCJ/Arquivo)

Desde sexta-feira, 7, a Rodo-
viária de Piracicaba, em parceria
com a Prefeitura e o IHGP (Institu-
to Histórico e Geográfico de Piraci-
caba), sedia exposição de 12 fotos
históricas sobre o envolvimento dos
piracicabanos na Revolução Cons-
titucionalista de 1932, ou seja, há
91 anos. A mostra pode ser vista
até 31 de julho, diariamente, das
6h às 23h. A entrada é gratuita.

Feriado no estado de São Pau-
lo, a data de 9 de julho, foi escolhi-
da como o dia do início de uma
guerra civil que isolou São Paulo
do resto do país. Os paulistas que-
riam a deposição do presidente
Getúlio Vargas e exigiam uma nova
Constituição, uma vez que aquela
em vigor era do final dos anos
1890. Piracicaba teve participa-
ção enviando mais de 600 vo-
luntários, sendo que muitos deles
morreram em campo de batalha.

A Revolução Constitucionalis-
ta começou em 18 de maio de 1932,
com a morte de quatro homens
que ficaram conhecidos como
MMDC, porque seus nomes
eram Martins, Miragaia, Dráu-
sio e Camargo. Em 9 de julho, o
conflito armado foi iniciado e se
estendeu até 2 de outubro do mes-
mo ano. A nova Constituição do
Brasil foi implantada em 1934.

Na exposição constam foto-
grafias que retratam os piracica-
banos partindo para a guerra, car-
tas escritas nos fronts de batalhas
e monumentos erguidos na cidade
em homenagem aos soldados. A
exposição tem apoios da Uni-
mep (Universidade Metodista
de Piracicaba), do Colégio Pira-
cicabano e do CCMW (Centro
Cultural Martha Watts).

SERVIÇO
Exposição fotográfica sobre o
envolvimento dos piracicabanos
na Revolução Constitucionalista
de 1932. Até 31/07, diariamente,
das 6h às 23h, na Rodoviária de
Piracicaba (avenida Armando
de Salles Oliveira, 2344, Cen-
tro). Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3433-8003.

Equipes do PMCA estiveram no Jardim Oriente, Serra Verde,
Jardim Água Branca e Parque Água Branca

Divulgação

As equipes do Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA) recolheram 5,5 tone-
ladas de inservíveis no Arras-
tão da Dengue realizado no
último sábado, 8, na região do
Jardim Oriente, Serra Verde,
Jardim Água Branca e Parque
Água Branca. O objetivo é o
combate ao mosquito Aedes
aegypti, transmissor da den-
gue, zika, chikungunya e febre
amarela urbana. O PMCA é li-
gado ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), da Secretaria
Municipal de Saúde.

No sábado anterior, 01/
07, a ação aconteceu na região
do Monte Líbano, Parque dos
Eucaliptos, Jardim Noêmia,

Ingá, Vila São Paulo, Haiti,
Jardim das Flores e Morada
do Sol, quando foram recolhi-
dos 5,5 toneladas de inserví-
veis no Arrastão da Dengue.

PRÓXIMA AÇÃO - No
próximo sábado, 15, o Arrastão
da Dengue acontecerá na região
do Castelinho e Jardim São Mi-
guel, sendo que o ponto de en-
contro será na área verde do Jar-
dim São Miguel (Rua Dr. Lula, s/
nº). A orientação do coordena-
dor do PMCA, Sebastião Amaral
Campos, o Tom, é para que os
moradores deixem nas calçadas
qualquer material que possa
acumular água. Não serão re-
colhidos entulho, lixo domés-
tico e galhos de árvores.

Exposição na Rodoviária de Piracicaba conta com 12 imagens sobre o levante de 1932

Solenidade lembra dos os voluntários de 1932
Mesmo embaixo de chu-

va, historiadores de Piracica-
ba prestaram homenagem às
famílias piracicabanas enluta-
das pelas consequências da
Revolução Constitucionalista
de 1932. Na solenidade, hou-
ve colocação de uma coroa de
flores no Monumento ao Sol-
dado Constitucionalista na
praça José Bonifácio. Marca-
ram presenças membros do
Instituto Histórico e Geográfi-
co de Piracicaba, da Polícia Mi-
litar e do Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba. O presi-
dente do IHGP, Edson Rontani
Júnior, lembrou dos mais de
600 voluntários que partiram
para os postos avançados e
para as frentes de batalha, prote-
gendo a divisa do Estado de São
Paulo, principalmente com o
Mato Grosso e Rio de Janeiro,
numa tentativa de evitar o avan-

ço das tropas federais. "Muitos
pensam que São Paulo quis se
separar do resto do país, mas a
história demonstra que este foi úni-
co estado a se unir bradando por
uma nova Constituição, a qual
foi promulgada em 1934, dan-
do ares mais modernos na Re-
pública, visto que a qual vi-
gorava então havia sido feita no

século retrasado, ainda com
ares do Império português",
lembra Rontani. Na solenidade,
também foi registrada a indigna-
ção pelo furto da placa instalada
em 1938 no Monumento, com
os nomes dos piracicabanos
mortos durante o levante arma-
do. Ela foi colocada por inicia-
tiva privada há 85 anos.

LIÇÃO
Mulher ganha mais de R$

3 milhões na loteria e deixa li-
ção para quem costuma apos-
tar! Apostadora explicou como
descobriu os números contem-
plados e dica é inspiradora.
Uma mulher contou como foi
tirar a sorte grande na loteria
e ficar milionária do dia para
a noite, mas o que mais im-
pressionou foi a lição que fez
questão de deixar para os de-
mais que sonham com isso. Ela,
que não quis se identificar,
vive em Altona, na Austrália,
e explicou à mídia local que a
ideia de apostar em um bilhete
dourado veio após um sonho.

AVISADA
A apostadora visualizou a

sequência numérica enquanto
dormia e decidiu jogar perio-
dicamente. No último dia 12 de
abril, a australiana ficou cho-
cada ao descobrir que teria sido
contemplada com o grande
prêmio. Ao todo, foram £ 530
mil (cerca de R$ 3,3 milhões)
agraciados na conta bancária
da mulher. "Ficamos muito
surpresos! Estávamos fora.
Quando verifiquei minha con-
ta online e vi que tinha ganha-

Solenidade aconteceu no domingo, 9, no Monumento ao Soldado Constitucionalista

do todo esse dinheiro, pensei:
'Não! De jeito nenhum!'", disse.

RECADO
Até o momento, ela disse

não saber ainda como gastar
todo o montante, mas adian-
tou que terá de quitar todas
as dívidas primeiro. Além disso,
deixou um importante recado.
"Não duvide nunca dos seus so-
nhos e intuições. Se não fosse
essa visão, jamais teria ficado
rica", finalizou a sortuda.

INDEPENDÊNCIA
A próxima loteria especial da

caixa, onde o prêmio não pode
acumular já tem data definida
para início das apostas (31/07)
e sorteio (10/09). A previsão é
de prêmio recorde de R$ 200
Milhões!  Está é a loteria especi-
al mais fácil de todas já que num
campo de 25 dezenas, joga-se
a partir de 15 para acertar o
prêmio Maximo. Nossos bolões
deixam esta loteria mais fácil
ainda com jogos de 18-19 e 20
dezenas! Neste último a chan-
ce de acerto é de 1 em apenas
211. Faremos 100 jogos de 18
dezenas, 10 de 19 e 20 de 20 de-
zenas. Todos com 25 cotas. Faça já
sua reserva (zapp 19 9-9441.0488).
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Arrastão da Dengue recolheu
5,5 toneladas de inservíveis

'A'A'A'A'AUTISMOUTISMOUTISMOUTISMOUTISMO     LEVELEVELEVELEVELEVE'''''

Inscrições para palestra
seguem até o dia 17/08

Continuam abertas até 17 de
agosto as inscrições para a pales-
tra "Autismo leve (Síndrome de
Asperger) e suas implicações e re-
percussões legais, sociais e educa-
cionais". Oferecida gratuitamente
pela Escola do Legislativo "Anto-
nio Carlos Danelon - Totó Dane-
lon", da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, a atividade será presen-
cial e acontecerá no dia 21 de agos-
to, das 9h às 11h, na sala de aula
da Escola, com entrada pela rua
do Rosário, 833, no Centro.

O evento será conduzido pelo
médico Rodrigo Ribas Dias dos
Reis. A palestra, direcionada ao
público em geral, irá abordar as
características básicas sociais e
comportamentais em casos suspei-
tos de criança e adolescente com
autismo leve e suas consequências
sociais e educacionais não diagnos-

ticadas ou mal conduzidas na es-
pera escolar. Serão debatidos,
também, os aspectos legais dos
direitos do autista e de sua fa-
mília. Os interessados em se ins-
crever devem clicar no link 'Es-
cola do Legislativo', que está no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Rodrigo, médico formado em
1994 pela PUC-PR (Pontifícia Uni-
versidade Católica do Paraná), é
especialista em cirurgia geral e ci-
rurgia oncológica, titular do Colé-
gio Brasileiro de Cirurgiões, mem-
bro da Sociedade Brasileira de
Mastologia e médico concursado da
Secretaria Municipal de Saúde em
mastologia e gastrocirurgia.

A atividade faz parte da cam-
panha da solidariedade, pela qual
a Câmara estimula que os par-
ticipantes tragam 1 litro de leite
longa vida no dia do evento.
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Prefeitura e Raízen firmam parceira
para restauro de dois barracões

Em encontro na Secretaria
Municipal da Ação Cultural (Se-
mac), na última quinta-feira, 6, a
Raízen apresentou ao prefeito Lu-
ciano Almeida projeto de restaura-
ção dos barracões 7A e 7B no En-
genho Central. O objetivo da inici-
ativa é garantir a preservação dos
prédios, mantendo a originalida-
de da construção, e disponibilizá-
los como espaços multiuso, vol-
tados ao turismo e cultura.

A idealização do projeto é
do Instituto Raízen e o aporte
financeiro para custear as obras
será pleiteado com o Governo
Federal, por meio do Ministério
da Cultura, via Lei Rouanet.

"O projeto inicial foi apresenta-
do e discutimos sobre as possibilida-
des, as necessidades e qual a melhor
forma de utilização do espaço. É uma
iniciativa importante, focada na pre-
servação estrutural e histórica do
Engenho Central. A partir dessa pré-
apresentação, solicitamos algumas
adequações ao projeto e que seja de-
senvolvido um cronograma de exe-
cução, constando todas as etapas, até
a conclusão das obras. Nossa meta é
que tudo esteja pronto até agosto de
2024", ressaltou Luciano Almeida.

A Raízen, seguindo inventário
de danos dos barracões no Enge-
nho, deve restaurar madeiramen-
to, telhados, pisos e vidros como
um todo, além de executar to-
das as implantações elétricas e
hidráulicas necessárias.

"Com esse projeto, apresentamos
nosso compromisso em deixar um le-
gado para a cidade. A restauração
desses espaços, mantendo a originali-
dade e a fidelidade de sua constru-
ção, é uma forma de preservar a his-
tória de Piracicaba e também da Raí-

O objetivo é garantir a preservação dos prédios, mantendo a originalidade da construção, e
disponibilizá-los como espaços multiuso, voltados ao turismo e cultura

zen, já que o Engenho Central foi uma
usina de cana-de-açúcar e isso re-
flete na história da empresa", salien-
tou o presidente do Conselho Raí-
zen de Cultura, Pedro Mizutani.

O restauro, conforme apresen-
tado, vai observar as diretrizes so-
bre preservação e readequação de
edifícios históricos. Após a reade-
quação do projeto, ambos os con-
selhos responsáveis por avalizar obras
desse nível, o Condephaat (Conselho
de Defesa do Patrimônio Histórico) e
o Codepac (Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural), serão consul-
tados para que haja concordân-
cia e liberação do projeto, para
posterior início dos serviços.
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Estágio na Unimed Piracicaba
Foi em tarde de novas

conexões que a diretoria da
Unimed Piracicaba - repre-

sentada pelo presidente Car-
los Joussef - lançou o Progra-
ma de Estágio da Cooperati-

va para estudantes de cursos
técnicos, tecnólogos e de gra-
duação, que buscam aprimo-

rar seus conhecimentos em
núcleos assistenciais e ad-
ministrativos. Com super-

visão do departamento de
Recursos Humanos, a ini-
ciativa já conta com o apoio

de 11 instituições de ensino
da cidade e região. (Fotos:
Filipe Paes/Studio47)

Reginaldo Rosolen, Marcos Bertanha e Sérgio Fortuoso Marcos Lima, Mauro Rontani e Maria Helena Tavares Regina Lordello e Johnny Goia

Adriana Elias, Andréia Ibanez, Luciana Santos, Edimara
Valetim e Leonardo Costa

José Rogério Nicola, Juliano Padovani, Walter Checoli, Carlos
Joussef e João Paulo Mainardi

Mariza Martin, padre Sérgio Augusto Baldin Junior e Jisleine
Meirelles
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

EEEEEXTRAORDINÁRIAXTRAORDINÁRIAXTRAORDINÁRIAXTRAORDINÁRIAXTRAORDINÁRIA

Câmara aprova projeto
que recompõe salário do
funcionalismo municipal
Texto votado em duas reuniões extraordinárias e que assegura
reajuste salarial de 9,1% segue para sanção do Executivo

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou a recomposição dos
vencimentos e salários dos servi-
dores públicos municipais, na ma-
nhã desta segunda-feira (10), em
duas reuniões extraordinárias. As
extraordinárias foram convocadas
pelo presidente Wagner Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, tão logo o
projeto de lei 137/2023 foi protoco-
lado pelo Executivo na Câmara, às
15h40 da última quinta-feira (6).

O texto trouxe nova redação à
lei 9.888/2023, cujos artigos 1º, 2º
e 6º foram suspensos pelo Tribu-
nal de Justiça do Estado de São
Paulo. Como forma de agilizar a
tramitação do projeto, os vereado-
res que integram a CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção) e a Comissão de Finanças e
Orçamento emitiram parecer
conjunto na própria sexta (7).
Na prática, a proposta trata da
recomposição de 9,1% nos venci-
mentos dos servidores e a sanção
do texto cabe ao Executivo.

Assim que abriu os trabalhos
nesta segunda-feira, Wagnão lembrou
que a Casa está em recesso no mês de

julho e que buscou alternativas para
acelerar as votações. "Solidários que
somos e pela causa que estamos de-
fendendo, agradeço aos parlamen-
tares e a todos os servidores que
pacientemente esperaram", definiu.

Na galeria do Plenário Fran-
cisco Antonio Coelho, a reunião foi
acompanhada por representantes
do Sindicato dos Servidores Munici-
pais. A deputada professora Bebel (PT)
ocupou a tribuna e elogiou a mobiliza-
ção. "Se tem uma categoria que é de-
vidamente conscientizada, é a do
funcionalismo", disse, ao lembrar
que o "Estado não anda sozinho".

Primeira a discutir o projeto,
a vereadora Rai de Almeida (PT)
disse que "os servidores sofreram
prejuízos e cobranças por não po-
derem cumprir com suas obrigações.
Mesmo que recebam retroativos a
março, mas o que pagou de juros e
correções não será reparado."

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A cida-
de é sua, comparou o servidor pú-
blico a uma engrenagem, que, sem
o devido funcionamento, paralisa.
Silvia fez ainda algumas indagações ao

Executivo: "Inexperiência? Disputa?
Pagar para ver? Para quê?"

Também em tom crítico, o ve-
reador Zezinho Pereira (União Bra-
sil) recomendou: "prefeito, faça al-
guma coisa para o funcionário gos-
tar do senhor! Quem consegue gi-
rar a prefeitura é o funcionalismo".

O vereador e líder de governo
na Câmara, Josef Borges (Solidari-
edade), apresentou os índices de
reajuste aplicados pela Administra-
ção Municipal entre 2022 e 2023.
"Teve, sim a valorização. Tem o Pla-
no de Cargos e Salários, que irá
corrigir as distorções."

Para o vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), o que houve foi uma
barbárie jurídica. "O Executivo paga
para ver. Paga sabendo que irá ver.
Não há lógica ao contrário sem ser
essa", definiu. Ele disse que o reajuste
votado anteriormente pela Câmara
deveria ter sido proposto para a
próxima gestão. "Todo mundo fi-
cou no mesmo balaio", completou.

Já o vereador Cássio Luiz, o
Cássio Fala Pira (PL), lamentou
críticas que circularam na semana
passada, de que os servidores mu-

nicipais não seriam politizados.
"Falta não só respeito, é questão de
humanidade", definiu, em referên-
cia às dificuldades financeiras da
categoria em permanecer sem a re-
composição salarial.

Também seguindo a linha de
que é preciso reconhecer a carreira
dos servidores, Gustavo Pompeo
(Avante) declarou: "votei com a
consciência tranquila e não preci-
sei trocar o meu voto por apoio".
Para ele, a Câmara teve coragem
de fazer o que é certo. Para Pedro
Kawai (PSDB), a Câmara pensou
social e politicamente. "Mais uma
vez a Casa apaga um incêndio gi-
gantesco, graças à falta de diálogo
e a um erro grotesco. Procuramos
sempre fazer o correto", disse.

Presidente da CLJR, o verea-
dor Acácio Godoy (PP) elogiou a
atuação técnica dos departamen-
tos da Casa: a Procuradoria Legis-
lativa e o Departamento de Legis-
lativo. Sobre o papel dos vereado-
res, ele declarou: "debatemos, con-
cordamos e discordamos democra-
ticamente. E fizemos aquilo que o
servidor esperava de nós".
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Servidores receberão a reposição inflacionária
Vanderlei Zampaulo

Na Câmara, ontem (10), Osmir Bertazzoni, deputada Professora Bebel, Renata Pera-
zoli, Valdir Sgrigneiro e Samantha Maniero

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na manhã de on-
tem (10), em reunião extraordiná-
ria, o Projeto de Lei do Executivo
137/2023 que altera o PL 9.888/
2023, que dispõe a respeito da re-
posição salarial dos servidores
municipais de Piracicaba. Foram 22
votos favoráveis e um voto ausen-
te, da vereadora Ana Pavão, que
foi justificado.  Os dirigentes do
Sindicato dos Municipais José Val-
dir Sgrigneiro (presidente), Osmir
Bertazzoni, Valdir Martins, Rena-
ta Perazoli e Samantha Maniero
acompanharam a votação.

Este PL foi aprovado em mar-
ço, teve seus artigos 1º, 2º e 6º sus-
pensos por liminar do Tribunal de
Justiça do Estado de São Paulo. O
PL foi enviado pelo Executivo, con-
forme solicitado para vir com a cor-
reção e contemplar somente o rea-
juste salarial aos servidores.

PREJUDICADOS - A vere-
adora Rai Almeida (PT) afirmou
que os servidores foram prejudica-
dos por conta do PL incorreto en-
viado anteriormente. "Não fo-
ram poucas as vezes que nós
discutimos da impossibilidade
de fazer o reajuste dos agentes po-
líticos, inclusive com a presença do
procurador do Município. O pre-
feito mandou PL incluindo aumen-

to dos agentes políticos o que cau-
sou a inconstitucionalidade e acar-
retou prejuízo aos servidores. O
atraso não será reparado, pois os
servidores, que contavam com o
reajuste, tiveram prejuízos com
juros nas contas em atraso, que
não serão reparados na folha com-
plementar", enfatizou a vereadora.

POR QUE? - A vereadora Sil-
via Morales (PV) fez alguns questi-
onamentos: "Por que isso? Inexpe-
riência? Pagar para ver? Por que
toda essa situação? Já que poderia
ter resolvido já há algum tempo,
pois quando foi solicitado a corre-
ção, demos o projeto pronto para o
prefeito", frisou. Assim como ou-
tros vereadores que também se po-
sicionaram a favor do PL.

SAUDAÇÃO - A professora
e deputada estadual, Maria Izabel
Azevedo Noronha, a Bebel, fez uma
saudação aos presentes elevando o
Sindicato dos Municipais pela con-
quista e empenho nos assuntos do
funcionalismo público municipal.
"Parabenizo a conquista através do
Sindicato dos Municipais, A Câmara
tomou a iniciativa, mas foi luta do sin-
dicato", mencionou também a impor-
tância da greve dos servidores, que foi
legítima (greve que ocorreu em 2022),
e que graças a mobilização do fun-
cionalismo obtiveram a vitória.

"Represento uma parcela do funci-
onalismo público, os professores. É
muito importante essa pauta, fun-
cionalismo come, paga conta, tem
família. Quando é para tratar do
nosso salário, parece que estamos
falando de salário de marajá", dis-
se a deputada, que ainda salientou
que os servidores precisam ser
mais valorizados e que as auto-
ridades devem entender que
votar a pauta do funcionalismo
é valorizar a população. "Plano
de cargo e salários resolve muito
a vida do funcionalismo. É descon-
fortável ficar de pires na mão im-
plorando para reconhecer a nós,
funcionando públicos", alertou.

LUTA - Segundo o presiden-
te do Sindicato dos Municipais,
José Valdir Sgrigneiro, a luta foi ár-
dua, a diretoria esteve com o funcionalismo
para alcançar esta vitória. "Não esmo-
recemos, tentamos de todas as formas
dialogar com a administração e graças
ao apoio da Câmara e dos servidores,
a categoria receberá o reajuste salarial
que foi aprovado em março", disse o
sindicalista. O pagamento do reajuste
inflacionário virá após a publicação no
Diário Oficial do Município. O legislativo en-
viará a Lei para o Executivo para ser assi-
nada e publicada no Diário Oficial, e
após, os servidores receberão o rea-
juste inflacionário através da folha
complementar ainda neste mês.
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Associação de Piracicaba
visita exposição em SP

Visita foi em São Paulo: lembranças de Sidney Magal

Divu lgação

Nó último sábado (8), a expo-
sição Expo Sidney Magal: muito
mais que um Amante Latino, em
São Paulo, recebeu a visita da As-
sociação de Surdos de Piracicaba
(ASSUPIRA). A mostra reúne as-
pectos inéditos e lembranças guar-
dadas pelo cantor e dançarino e seu
envolvimento com a música, com a
televisão, o cinema, o teatro, a moda
e sua legião de fãs. A exposição fica
em cartaz até o dia 29 de julho, de
segunda-feira a sábado, das 10h
às 17h, com entrada franca.

Hoje no Brasil , o número de
pessoas surdas, passa dos dez mi-
lhões, segundo o IBGE. É muito
importante que os eventos cultu-
rais tenham tradução em Libras,
Língua Brasileira de Sinais", lem-
brou o produtor cultural Paulo Del
Castro, responsável pela coordena-
ção da Expo Sidney Magal: muito
mais que um Amante Latino.

A EXOSIÇÃO - Em um es-
paço de 420m², a mostra é dividi-
da em sete grandes núcleos que
contam a história da vida, curiosi-
dades, a carreira do artista e tem a
curadoria da jornalista e escritora
Bruna Ramos da Fonte, uma gran-
de estudiosa do legado cultural do
cantor e autora da sua biografia
oficial, lançada em 2017 em come-
moração aos 50 anos de carreira.

O projeto cenográfico da ex-
posição é assinado pela arquiteta
Thereza Faria que se inspirou nas
cores e texturas do universo do
Magal e criou, a pedido da curado-
ria, um palco em forma de uma
rosa descontruída para abrigar os
figurinos do cantor, já que a rosa
vermelha é símbolo frequente as-
sociado a carreira do artista.

MODA - Sidney Magal movi-
mentou o imaginário feminino por
seu estilo único, performances ir-
reverentes, roupas alegres e sensu-
ais que marcaram um dos maiores
astros da cultura pop do Brasil. Um
dos núcleos que deve chamar mui-
to a atenção do público é o de moda
que traz figurinos originais usados
pelo cantor ao longo da sua carrei-
ra e que marcaram momentos re-
levantes da sua história.

"Além de ser um grande artis-
ta, que faz parte da cultura popu-
lar brasileira, Sidney Magal tam-
bém é um ícone de moda. Com as
suas plataformas, figurinos extra-
vagantes com brilhos e texturas, ele
influenciou e ditou tendências. Na
época, os seus figurinos foram uma
verdadeira revolução em um mo-
mento em que a nossa sociedade
era muito mais conservadora e vi-
víamos a rigidez do regime militar.
Quando fui convidada para assi-
nar a curadoria dessa exposição,
vi que seria uma grande oportuni-

dade para expor, pela primeira vez,
uma belíssima seleção de figurinos
originais que poderia ser usada
como fio condutor para contarmos
a trajetória do artista", explica a
curadora, escritora e designer de
moda, Bruna Ramos da Fonte.

MÚSICA - Desde a década
de 1970, Sidney Magal gravou de-
zessete álbuns, a discografia pode-
rá ser apreciada no núcleo musical
e o público poderá relembrar hits
famosos que transcendem gerações
como Meu sangue ferve por você
(Freddie Neyer e Jack Arel, 1973),
Amante latino (Rabito, 1973) e San-
dra Rosa Madalena, a cigana (Mi-
guel Cidras e Robert Livi, 1978), que
este ano completa 45 anos de lan-
çamento.

Este núcleo contará ainda com
alguns figurinos originais, incluin-
do o de cigana, criado pelo estilista
Nico Rosa, usado pelas dançarinas
nos shows durante a música San-
dra Rosa Madalena. Além de um
colete original usado pelo Magal na
fotografia de capa do seu primeiro
disco em 1977.

IDEALIZAÇÃO - A expo-
sição Expo Sidney Magal: mui-
to mais que um Amante Latino
foi Idealizada por Rodrigo West
que assina a direção artística.
"Falar de Magal é falar de ale-
gria. A ideia de homenageá-lo
surgiu em 2016, tudo foi acon-
tecendo naturalmente, pela pró-
pria capacidade do Magal de
unir pessoas. Eu, como filho,
precisei realizar uma nova ava-
liação sobre quem ele era para
além de um pai, e o que repre-
sentava e continua representan-
do. Com muita satisfação con-
seguimos chegar a essa exposi-
ção encerrando esse ciclo de
homenagens aos mais de 50
anos de carreira. Vem sendo
muito bonito ter a oportunida-
de de participar e prestigiar os
vários projetos que fizeram par-
te desse ciclo, desde o primeiro
show, no qual Magal cantou
com amigos, passando pelo su-
cesso do lançamento de sua bi-
ografia, filme, documentário, o
musical e agora essa grande ex-
posição", falou o diretor artís-
tico Rodrigo West.

O produtor cultural Paulo Del
Castro é o responsável pela coorde-
nação do projeto. "É um privilégio
quando se pode tentar devolver aos
nossos ídolos da infância um pou-
co das alegrias que eles nos deram.
Uma dose de Sidney Magal sem-
pre deixa o nosso dia e a nossa vida
mais feliz", finaliza Del Castro.

A exposição tem apoio do Mi-
nistério da Cultura e do Centro
Cultural Correios São Paulo.
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Hyundai lança site reformulado e com novas funcionalidades
A Hyundai Motor Brasil apre-

senta seu novo site, com navegabi-
lidade atualizada e outras novida-
des, focado em garantir ao usuá-
rio uma experiência mais intuitiva
e agradável. Algumas atualizações
já vinham sendo introduzidas ao
longo deste ano, como as novas
páginas "Click To Buy", "Monte o
Seu" e "Seminovos Certificados".
Agora, o espaço recebe um pacote
completo de melhorias, para facili-
tar o acesso do visitante às infor-
mações de cada modelo de veículo
e, assim, tornar a tomada de deci-
são da compra de um Hyundai
ainda mais fácil e prazerosa.

O redesenho das páginas foi
realizado pela agência Innocean
Worldwide Brasil, utilizando a tec-
nologia avançada da plataforma
Adobe, com foco em criar uma ex-
periência completamente renovada
de acordo com os princípios de usa-
bilidade e experiência do usuário
(UX).

Uma das principais novidades
é a página "Comparativo de ver-
sões", na qual, em uma mesma tela,

o usuário poderá visualizar lado a
lado as características e as ferra-
mentas disponíveis em cada mo-
delo, para uma análise ainda mais
precisa dos itens que prioriza e, as-
sim, identificar a faixa de preço que
melhor atende suas necessidades.

O novo espaço conta com uma
distribuição mais dinâmica das in-
formações das fichas técnicas dos
veículos, em um formato pensado
para melhor acesso aos detalhes de
conforto, design e segurança.

O site reformulado também
traz a função de busca de con-
cessionárias já integrada ao
menu principal, não apenas para
auxiliar aqueles que pretendem
comprar um veículo, mas tam-
bém para apoiar clientes que
precisam encontrar o ponto de
serviços mais próximo para re-
visões e reparos. Com foco no
formato para telefone móvel, há
uma ferramenta de busca inte-
grada ao Google Maps, que fa-
cilita a transferência das infor-
mações para o aplicativo GPS de
preferência do usuário.

"Além do leque de funcionali-
dades que chega ao nosso site, tra-
balhamos também o agrupamento
dos temas relevantes para tornar o
acesso ainda mais intuitivo. A nova
disposição dos carros traz um bre-
ve descritivo das especificações de
cada versão, otimizando o tempo
do visitante que busca algo especí-
fico. Lançamos uma home de pro-
dutos moderna, inspirada nos
ambientes de games online, que
atua como um catálogo de nossos
produtos, com informações sobre

a tecnologia embarcada em cada
versão, em menu flutuante, que
acompanha a navegação e possibi-
lita rápido acesso às seções. Acre-
ditamos que este novo espaço irá
valorizar ainda mais nossos pro-
dutos e proporcionar a melhor
experiência ao usuário", ex-
plica Jan Telecki, diretor de
Marketing da Hyundai Motor para
as Américas Central e do Sul.

Para conferir todas as novi-
dades do site e dos modelos Hyun-
dai, visite hyundai.com.br.
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Mais de 2.500 pessoas
participaram da 2ª edição
do Pira nos Bairros
Secretarias municipais levaram serviços à comunidade, no sábado,
08/07, e realizaram 1.857 atendimentos por meio do programa

Elaine e a Filha Bruna ouviram dicas sobre saúde bucal

Mais de 2.500 pessoas partici-
param da segunda edição do Pira
nos Bairros, na Escola Municipal
Prof. Taufic Dumit, Vila Sônia, no
último sábado, 8. Segundo balan-
ço divulgado pelas secretarias, fo-
ram realizados 1.857 atendimen-
tos, em diversas áreas, como saú-
de, meio ambiente, emprego e ren-
da e finanças, entre outras. O Pira
nos Bairros é um programa criado
pela Administração com o objetivo
de levar até os munícipes, em seus
bairros, serviços essenciais ofereci-
dos pelas secretarias.

Durante o evento, o prefeito
Luciano Almeida realizou a entre-
ga do 1º lote dos itens que com-
põem o kit de uniforme escolar para
471 alunos e anunciou a constru-
ção da nova UPA da Vila Sônia.
Além dos secretários municipais,
estiveram presentes os vereadores
Anílton Rissato, Fabrício Polesi,
Josef Borges, Paraná, Paulo Camo-
lesi, Gustavo Pompeo, Acácio Go-
doy, Ciro da Van e Fabrício Polezi.

O Pira nos Bairros ofereceu
serviços municipais inéditos no úl-
timo sábado, com 133 vagas de
empregos para início imediato em
sete empresas cadastradas na Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), consultas ao SPC/Serasa
(parceria Acipi), Procon e Semae e
oficinas que ensinaram a popula-
ção a cultivar hortas em casa.

A Prefeitura ainda disponibi-
lizou outros serviços, como atendi-
mento e castração de animais,
exames de glicemia e hiperten-
são, teste de HIV e vacina da
gripe, parcelamento de débitos,
atualização do cadastro único,
inscrições para habitação de in-
teresse popular e cartão Pira
Cidadão, além de atividades espor-
tivas e culturais, entre outras.

ATENDIMENTOS - Só a Se-
cretaria de Saúde (SME) realizou
594 atendimentos, com destaque
para orientações sobre saúde bu-

cal, com 87 pessoas atendidas e tes-
tes rápidos (HIV, Sífilis e Hepatite)
com 80. O Núcleo de Bem Estar
Animal, ligado à Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), vacinou 152 animais e agen-
dou 22 castrações.  Duzentas e no-
venta e quatro pessoas fizeram o
cadastro do cartão Pira Cidadão
na Secretaria de Governo (Semgov),
100 pessoas cadastraram seus cur-
rículos no Centro de Apoio ao Tra-
balhador (CAT), ligado à Semdet-
tur, e a Secretaria de Finanças (Se-
mfi) computou 23 atendimentos,
com 6 parcelamentos de IPTU.

AMPLIAÇÃO - O prefeito
Luciano Almeida disse que a cada
novo evento a Administração tem
procurado ampliar a gama de ser-
viços municipais destinados à po-
pulação, que muitas vezes não con-
segue se deslocar até o prédio do
Centro Cívico para serem atendi-
dos em suas demandas. "Essa
aproximação com as comunidades

tem sido fundamental para demo-
cratizar a utilização dos serviços
públicos", frisou Luciano.

Bruno Rosa, secretário de
Educação, disse que Piracicaba tem
vivido um momento único com a
realização do Pira nos Bairros, com
as escolas públicas municipais aber-
tas para receber a população que
reside no seu entorno. "Assim pro-
movemos a cidadania, o acolhi-
mento e boas políticas públicas",
destacou o secretário.

A diretora da Escola Munici-
pal Prof. Taufic Dumit, Erica Gon-
çalves Pereira, era uma das mais
animadas com o Pira nos Bair-
ros, revelando que o evento
trouxe comodidade para toda a
comunidade. "Todos também
ficaram extremamente felizes,
pais e alunos, ao saberem que a
nossa escola seria a 1ª da Rede
Municipal de Educação a ser
contemplada com a entrega dos
uniformes", pontuou Erica.

SERVIÇOS - Hellen Karina
Borba ficou sabendo do Pira nos
Bairros pelas mídias sociais da Pre-
feitura e entregou o seu currículo
em todas as empresas participantes
do evento. "Não tive que me deslocar
para o Centro e nem gastar com passa-
gem de ônibus para tentar obter uma
nova oportunidade no mercado de tra-
balho. Agora é aguardar", frisou He-
llen. Jucimara Medrado, Bruna
Camilo e Lucilene Xavier foram
juntas vacinar seus pets durante
o Pira nos Bairros. "Adoramos
a iniciativa porque pudemos cui-
dar dos nossos animais sem sair
do Vila Sônia", disse Lucilene.

Elaine dos Santos e sua filha
Bruna aproveitaram a manhã de
sábado para ouvir algumas dicas
sobre prevenção em saúde bucal.
"Aprendemos que além da escova-
ção dental no mínimo por 3 vezes
ao dia, precisamos também usar o
fio dental para evitar o aparecimen-
to das cáries", destacou Elaine.
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Parceria oferece capacitação
na criação de galinhas livres

A Iniciativa Mira, a Raiar Or-
gânicos e a Esalq/USP realizarão
pela primeira vez conjuntamente
uma capacitação técnica para avi-
cultores interessados no modelo de
produção de galinhas livres. A par-
ceria entre academia, setor priva-
do e entidade da sociedade civil tem
como objetivo apresentar conteú-
dos atualizados sobre temas como
nutrição animal, sanidade, recria
e o mercado de ovos, além de pro-
mover o debate e agregar diferen-
tes atores da cadeia produtiva e de
comercialização de ovos.

O evento será em 1o de agosto,
no anfiteatro do Pavilhão de Enge-
nharia da Esalq, das 8h às 16h30,
e contará com quatro painéis de
palestras e discussões. Entre os
convidados estarão palestrantes de
alto nível técnico e produtores de
ovos experientes para discutir os
principais desafios e potencialida-
des para os ovos livres de gaiola no
Brasil. Também participarão desta
edição representantes do governo,
de empresas de avicultura e do va-
rejo de alimentos. A participação é
gratuita. A produção de ovos de
galinhas livres é um dos principais
temas em bem-estar animal na avi-
cultura de postura mundial. Nos
últimos anos, um número crescen-
te de empresas aderiu a compro-
missos públicos de migração da
compra de ovos de gaiolas para
ovos "cage-free". Segundo levanta-
mento divulgado em janeiro deste
ano pela organização sem fins lu-
crativos Open Wing Alliance, mais
de 2.400 empresas tornaram-se
signatárias da transição de modelos
de produção. No Brasil, mais de 50

estabelecimentos - entre supermerca-
dos, restaurantes, hotéis, entre outros
-  anunciaram a adoção gradativa do
novo sistema a partir de 2025. Entre os
signatários estão redes como Carre-
four e Pão de Açúcar.

O aumento do interesse por
esse modo de produção se deve a uma
tendência de valorização de produtos
que são cultivados levando em consi-
deração os cuidados com o meio ambi-
ente e com o bem-estar dos animais.

"A conscientização do consu-
midor em relação à procedência do
alimento ingerido aumenta a de-
manda por práticas mais susten-
táveis e que olhem para o bem-es-
tar animal. Por isso, a necessidade
da capacitação de produtores que
estão ou desejam estar em um pa-
tamar elevado de produção", diz
Leandro Almeida, sócio-fundador
da Raiar Orgânicos, empresa que
aposta no modelo orgânico de pro-
dução animal. Neste sistema, que é
certificado e auditado, as aves têm
acesso diário ao pasto, se alimen-
tam apenas de proteína vegetal or-
gânica, não recebem antibióticos e
podem expressar livremente seu
comportamento animal, como cis-
car e "sujar-se" na terra para equi-
librar a temperatura corporal.

O Brasil não tem dados ofici-
ais consolidados sobre o plantel cri-
ado fora da gaiola. Estimativas
sugerem que aproximadamente
95% das poedeiras criadas no país
estão presas em gaiolas. Por isso,
pensando na importância de enten-
der o crescimento e contexto das
criações livres de gaiola no Brasil,
a Iniciativa MIRA vem mapeando
produtores de ovos em todo terri-

tório nacional. Além disso, promo-
ve capacitações presenciais para
produtores em diversos estados
com o objetivo de disseminar o co-
nhecimento necessário para a con-
solidação dos sistemas livres de
gaiolas no Brasil.

"As capacitações que realiza-
mos têm a importante missão de
não só espalhar conhecimento téc-
nico, mas promover um espaço de
debate e diálogo entre diversos ato-

res dentro do setor", diz Paula Pim-
pão, da assessoria de engajamento
da Iniciativa MIRA.

SERVIÇO
As inscrições para a capacitação téc-
nica em Piracicaba podem ser reali-
zadas gratuitamente pelo link: ht-
tps://www.sympla.com.br/capa-
citacao-em-producao-de-ovos-li-
vres-de-gaiolas---mira-e-rai-
ar__2059883
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Mercado prevê inflação
de 4,95% para este ano

O mercado financeiro reduziu
a previsão da inflação para este ano
pela oitava vez. Segundo projeção
do Boletim Focus, divulgada nesta
segunda-feira (10) pelo Banco Cen-
tral, o Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) deve fechar
este ano em 4,95%. Há uma se-
mana, a projeção do mercado
era de que a inflação este ano
ficasse em 4,98%%. Há quatro
semanas, a previsão era de 5,42%.

A projeção continua acima da
meta de inflação para este ano, de-
finida pelo Conselho Monetário
Nacional (CMN), definida em
3,25%, com margem de tolerância
de 1,5 ponto percentual para cima
ou para baixo. Dessa forma, a meta
será considerada formalmente
cumprida se oscilar entre 1,75% e
4,75%. Para 2024, a projeção é de
que o IPCA fique em 3,92%.

Para alcançar a meta de infla-
ção, o BC usa como principal ins-
trumento a taxa básica de juros, a
Selic, definida em 13,75% ao ano
pelo Comitê de Política Monetária
(Copom). A taxa está no maior ní-
vel desde janeiro de 2017, quando
também estava nesse patamar.

A próxima reunião do Copom
está marcada para o início do mês

de agosto. Para o mercado finan-
ceiro, a expectativa é que haja uma
diminuição na taxa. A projeção do
Focus aponta que a Selic termine o
ano em 12%. Já para 2024, a previ-
são é de que a taxa recue e termine
o ano em 9,5%. Divulgado sema-
nalmente, o Boletim Focus reúne a
projeção de mais de 100 institui-
ções do mercado para os principais
indicadores econômicos do país.

PIB - Em relação ao cresci-
mento do Produto Interno Bruto
(PIB, soma dos bens e serviços pro-
duzidos no país), o Focus manteve
a previsão da semana passada de
crescimento de 2,19% para este ano.
Para 2024, o boletim estimou o cres-
cimento de 1,28%, a mesma da se-
mana passada. Para 2025, a proje-
ção é de um crescimento de 1,80%.

CÂMBIO - O mercado man-
teve pela terceira semana a previ-
são do câmbio, com o dólar fechan-
do o ano em R$ 5. Há quatro se-
manas a previsão era de que a mo-
eda norte-americana ficasse em R$
5,10. Para 2024, a projeção é que o
dólar fique em R$ 5,06, menor do
que o projetado na semana an-
terior, quando a previsão era de
R$ 5,08. Para 2025, a previsão
é que o câmbio feche em R$ 5,15.
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Garantidas 13 mil
vagas nas universidades
estaduais em 24

Na tarde desta segunda-feira
(10), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
2.743/2023, que pede ao Exe-
cutivo a realização de opera-
ção tapa-buracos na rua Fre-
derico Krahenbuhl, esquina
com a rua José Maurício de
Sá, no bairro Castelinho. Na
justificativa, o parlamentar cita
que os moradores pedem
melhorias para o bairro e,

dentre elas, a manutenção
asfáltica do cruzamento. De
acordo com o vereador, os
serviços são necessários
pois a rua possui trechos com
asfalto em estado precário,
buracos e ondulações. "A
falta de manutenção do as-
falto gera prejuízos, provo-
cando t ranstornos para
quem trafega pelo bairro",
disse Pedro Kawai.

CASTELINHO

O Provão Paulista para alunos
do ensino médio das escolas estaduais
vai dar acesso a cerca de 13 mil vagas
em cursos superiores da USP, Uni-
camp, Unesp, Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp) e
Faculdades de Tecnologia (Fatecs)
do Centro Paula Souza já para o
ano letivo de 2024. Nesta segun-
da-feira (10), o governador Tarcísio
de Freitas autorizou a instituição da
nova porta de entrada para as uni-
versidades públicas paulistas.

"O que mais motiva a gente
nessa missão é poder dar vazão aos
sonhos das pessoas e fazer com que
sonhos se realizem. Os jovens têm
o sonho de entrar na universidade
porque ela é um passo para o su-
cesso profissional, a inserção no
mercado de trabalho, emprego de
qualidade e autonomia. A gente
quer fazer esse sonho cada vez mais
possível e que vocês alcancem esse
sonho", afirmou o governador a
alunos durante a solenidade no
Palácio dos Bandeirantes.

"Agarrem com força as opor-
tunidades e aproveitem cada fer-
ramenta que vai ser dada a vocês.
Façam o nosso Provão Paulista,
brilhem, vão para a universidade e
sejam felizes. É tudo o que a gente
quer", reforçou Tarcísio.

A cerimônia no Palácio dos
Bandeirantes reuniu o secretário-che-
fe da Casa Civil, Arthur Lima, os secre-
tários estaduais Renato Feder (Educa-
ção), Vahan Agopyan (Ciência, Tecno-
logia e Inovação), Gilberto Kassab (Go-
verno e Relações Institucionais), Lais
Vita (Comunicação), os reitores Pas-
qual Barretti (Unesp), Carlos Carlot-
ti Junior (USP) e Tom Zé (Uni-
camp), a superintendente do Cen-
tro Paula Souza, Laura Laganá, e
o presidente da Univesp, Marcos
Borges. As autoridades assinaram
o protocolo de intenções para insti-
tuir o Provão Paulista.

META - A meta é oferecer
mais uma opção aos alunos da rede

estadual para o ingresso nas uni-
versidades públicas de São Paulo.
"Não estamos apenas dando aces-
so ao ensino superior, e sim acesso
às melhores universidades do país. A
educação de São Paulo se orgulha de
liderar esse processo de inclusão",
afirmou o secretário da Educação.

A nova avaliação da Secreta-
ria da Educação começa a ser apli-
cada no próximo mês de novem-
bro de forma seriada, com ques-
tões de múltipla escolha e redação.
O teste poderá ser utilizado como
acesso direto a vagas nas universi-
dades públicas e Fatecs de São Pau-
lo para início do curso em 2024.

"É um momento de alegria.
Nós estamos conseguindo uma in-
clusão efetiva e garantir a integra-
ção de atividades, a sinergia de duas
secretarias, quatro universidades e o
Centro Paula Souza. É uma iniciativa
motivante e que certamente vai di-
minuir a evasão no ensino médio e
melhorar o interesse do aluno para
continuar estudando ano a ano",
disse o secretário de Ciência, Tec-
nologia e Inovação.

De acordo com a pasta, a ava-
liação seguirá os moldes de vesti-
bular, com aplicação presencial fis-
calizada nas escolas estaduais, em
data única. Todos os estudantes do
ensino médio da rede estadual, in-
cluindo os das Etecs, poderão par-
ticipar do Provão Paulista.

Para 2024, o acesso às vagas
nas universidades será obtido pela
nota acumulada por alunos nos
Provões Paulistas dos dois anos fi-
nais do ensino médio. Em 2025, serão
considerados os resultados nas pro-
vas aplicadas ao longo das três séries.

Além de facilitar a entrada no
ensino superior, a Secretaria da Edu-
cação avalia que o Provão Paulista
servirá para melhorar o desempe-
nho dos estudantes do ensino mé-
dio da rede estadual. A iniciativa
também será um instrumento de com-
bate ao abandono e à evasão escolar.

Divu lgação

Divu lgação
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Missa da Derrubada e Bênção dos
Barcos abrem a Festa do Divino
Prefeito Luciano Almeida participou das atividades de domingo, 9, no largo dos Pescadores

A Missa da Derrubada e Bên-
ção dos Barcos, domingo, 9, abri-
ram oficialmente a 197ª Festa do
Divino de Piracicaba. O prefeito
Luciano Almeida, a primeira-
dama, Andréa Amelida, além do
secretário de Governo e da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), Carlos Beltrame, participaram
do evento no largo dos Pescadores. O
tradicional evento cultural religioso
segue durante a semana com a par-
te religiosa e festiva, esta com iní-
cio na quinta-feira, 13/07.

A 197ª Festa do Divino, patri-
mônio imaterial da cidade, é reali-
zada pela Irmandade do Divino
Espírito Santo, com apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). O Tríduo Solene
começou ontem, 10, conduzido pelo
padre Maciel e segue até quarta-
feira, 12, sempre a partir das 20h.
Antes, às 13h, nestes três dias,
membros da Irmandade, um diá-
como e a festeira desta edição, Eli-
sabete Bortolin, participam da ben-
ção a casas na Rua do Porto. Hoje,
11, o Tríduo Solene é conduzido
pelo padre Inácio e, amanhã, 12,
pelo padre Aramis.

RITUAL - Ontem, as autorida-
des participaram da missa e ajudaram
a carregar os barcos que foram derru-
bados à margem do rio Piracicaba, onde
permanecem até o Encontro das Ban-
deiras, que acontece no sábado, 15,
às 16h. Luciano Almeida, Andréa
Almeida e Beltrame, além da dire-
tora municipal de Turismo, ligada
à Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,

Trabalho e Turismo), Alessandra Frei-
re, também participaram da inaugu-
ração do mastro e da placa em home-
nagem à Festa do Divino, que ficam
permanentemente no largo dos Pes-
cadores. No local, o Monsenhor
Ronaldo Aguarelli fez uma oração.

A 197ª Festa do Divino pros-
segue até o dia 16/07, com janta-
res, apresentação da Congada do
Divino, Encontro das Bandeiras,

queima de fogos, entre outras ati-
vidades. O momento tradicional e
mais esperado pelos fiéis acontece
no sábado, 15/07, quando ocorre a
Procissão do Divino.

SERVIÇO
197ª Festa do Divino de Piraci-
caba. Até 16/07, no largo dos
Pescadores (Rua do Porto). Te-
lefone: (19) 3434-9701.
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MEC divulga lista de espera do Sisu
Daniella Almeida
Da Agência Brasil

O resultado da lista de espera
do Sistema de Seleção Unificada
(Sisu) para o processo seletivo do
2º semestre de 2023 foi divul-
gado pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) nesta segunda-feira
(10), e pode ser consultado no
Portal Único de Acesso ao Ensino
Superior, na parte do Sisu.

Desde hoje, os candidatos que
manifestaram interesse em parti-
cipar da lista de espera do Sisu co-
meçaram a ser convocados pelas

instituições de ensino superior para
efetuar a matrícula ou registro aca-
dêmico, nas vagas ainda disponí-
veis após o resultado da chamada
regular. Assim, é importante que
os candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à
instituição para a qual tenha ma-
nifestado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos
para matrícula ou para registro
acadêmico, inclusive horários e
locais de atendimento definidos
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as
vagas ofertadas por instituições
públicas de ensino superior de
todo o Brasil, que participam do
processo seletivo vigente, sendo
a maioria delas oferecidas por
instituições federais (universi-
dades e institutos).

MATRÍCULA - Conforme
portaria publicada no Diário
Oficial da União (DOU) as ins-
tituições de ensino participan-
tes devem publicar, em suas pá-
ginas eletrônicas, a lista de es-
pera, por curso, turno, local de
oferta e modalidade de concor-

rência. Essas instituições tam-
bém devem disponibilizar mei-
os digitais para que os estudan-
tes possam encaminhar, de for-
ma digitalizada, a documenta-
ção exigida para a matrícula ou o
registro acadêmico. Essa medida
permite que o estudante possa ser
matriculado sem precisar se des-
locar até a instituição para a
qual foi selecionado.  Para saber
mais a respeito desse procedimen-
to, o estudante pode entrar em con-
tato com a instituição. Para outras
dúvidas, o telefone de atendimen-
to do MEC: 0800 61 61 61.

Prefeito Luciano Almeida ajudou a carregar barco até o rio Piracicaba

IIIIINGRESSOSNGRESSOSNGRESSOSNGRESSOSNGRESSOS

Sesc Piracicaba
recebe Sepultura

No próximo dia 20, às 20h, no
Ginásio, o Sesc Piracicaba recebe a
banda de heavy metal mineira Se-
pultura. A venda de ingressos será
liberada nesta terça (11), às 17h,
pelo site oficial do Sesc, e a par-
tir de quarta, às 17h, nas bilhe-
terias oficiais da unidade.

Com 35 anos de estrada a ban-
da traz para Piracicaba o show da
turnê do álbum "Quadra" lançado
em 2020, que possui uma mescla
de ritmos, trazendo o tradicional
thrash metal, representante do dis-
curso mais conhecido da banda,
ritmos brasileiros, pitadas de ins-
trumental e de "grooves", com
nuances melódicas mais realça-
das. Vem com Andreas Kisser
(guitarra), Derrick Green (vo-
cal), Paulo Xisto Jr. (baixo) e
Eloy Casagrande (bateria).

Gravado na Suécia, o álbum
tem produção, mixagem e masteri-

zação assinadas por Jens Bogren,
que já havia participado da equipe
do Machine Messiah. "Trabalhar
com Bogren é sensacional e foi fun-
damental. O produtor é o quinto
elemento da banda dentro do es-
túdio. Ele expandiu a ideia de co-
rais, de cordas. Foi um disco difícil
de fazer, mas estávamos prepara-
dos", comenta Kisser. A principal
novidade ficou por conta da parti-
cipação de Emmily Barreto, da ban-
da Far From Alaska, que divide os
vocais com Derrick na faixa de en-
cerramento.   A apresentação inte-
gra o projeto No Palco do Sesc que
apresenta grandes nomes da mú-
sica brasileira, de ontem e de hoje,
artistas consagrados que fizeram
história na cena musical dos mais
diversos gêneros e também aque-
les que, aos poucos, vão con-
quistando espaço cada vez mai-
or nas plataformas digitais.

 Venda dos ingressos começa nesta terça (11); Sepultura confirma-
da para dia 20 de julho

Divulgação
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

NATHALIA MARQUES PE-
REIRA faleceu dia 06, na cidade
de São Paulo/SP. contava 28
anos, filha do Sr. Reginaldo Pe-
reira, já falecido e da Sra. Rena-
ta Marques da Silva. Deixa fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. DARI ROSATE CAMAR-
GO faleceu dia 6, na cidade de
Americana/SP, contava 75 anos,
filho dos finados Sr. Benedito
Camargo e da Sra. Carmen Ro-
sate Camargo, era viúvo da Sra.
Neusa Rodrigues Camargo;
deixa os filhos: Rodrigo Camar-
go, casado com a Sra. Vanessa
Alves da Silveira Camargo e
Claudia Aparecida Camargo
Granado, casada com o Sr. Lu-
ciano Henrique Nabarrete Gra-
nado. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda” para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. WILSON ANTONIO FOR-
TUNATO faleceu dia 6, nesta ci-
dade, contava 77 anos, filho dos
finados Sr. Nelson Fortunato e
da Sra. Maria da Gloria Fortuna-
do, era viúvo da Sra. Eunice To-
ledo Fortunato; deixa Familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, às 13h00 no
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS CESAR FIDELIS DE
CAMPOS faleceu dia 6, nesta ci-
dade, contava 55 anos, filho do
Sr. José Fidelis de Campos, já
falecido, e da Sra. Eunice Maria
dos Santos, era casado com a
Sra. Marlene Ramalho da Silva;
deixa o filho: Wesley Henrique
de Melo Pereira, os irmãos Fa-
biana de Fatima Franco; Adria-
na de Cassia Franco e Cleber-
son Fabricio Pereira. Deixa so-
brinhos demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade sala 03, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

 SR. ANTONIO SCHMIDT FI-
LHO faleceu dia 7, na cidade de
São Paulo/SP, contava 90 anos,
filho dos finados Sr. Antonio Sch-
midt e da Sra. Rosa Bortolli, era
viúvo da Sra. Maria de Lourdes
Teixeira Schmidt; deixa os filhos:
Sandra de Cassia Schmidt Horns-
tein, casada com o Sr. Carlos Ro-
berto Hornstein e o Dr. Cesar Ro-

SR. DOUGLAS MANOEL PAES
DE ATHAYDE faleceu  dia 6 na
cidade de Piracicaba, aos 59
anos de idade. Era filho do Sr.
Homero Paes de Athayde e da
Sra. Ignez Picolli Paes, falecidos.
Deixa irmã, sobrinhos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem às
09:30hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade - Sala
01, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARLINDO RODRIGUES fale-
ceu dia 6 na cidade de Piracica-
ba, aos 83 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Con-
ceição Rodrigues. Era filho do
Sr. Jose Rodrigues e da Sra. An-
gela de Oliveira, falecidos. Dei-
xou os filhos: Gerônimo Rodri-
gues, Luiz Carlos Rodrigues (fa-
lecido). Deixa  netos, bisnetos,
demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de - sala 5, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CARMEN PARISI ROCCIA fa-
leceu  ontem  cidade de Piracica-
ba, aos 91 anos de idade e era viu-
va do Sr. Ernesto Francisco Roc-
cia. Era filha do Sr. Caetano Parisi e
da Sra. Josefina Ciaramello, faleci-
dos. Deixa os filhos: Carmen Mar-
garette Roccia Bortoli casada com
Osmir Bueno Bortoli, Ernesto Isra-
el Roccia casado com Josette Ma-
ria Marques Alonso Roccia, Mariza
Eliane Roccia Penteado casada
com Salvio Daltrozo Penteado,
Rodnei Edton Roccia casado com
Elaine Cristina Di Bene Roccia.
Deixa netos, bisnetas, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 17:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

berto Schmidt, casado com a Sra.
Luciene Valeria Fogaça Aguiar. Dei-
xa os netos: Micaela, Matheus, Dou-
glas, já falecido, e Danilo, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “A”, do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para
a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SRA. FRANCISCA ERRERA
faleceu dia 7, nesta cidade, con-
tava 79 anos, filha dos finados
Sr. José Errera e da Sra. Maria
Debia. Deixa filhos, genros, no-
ras, netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala 02 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDGARD SAYEG faleceu
dia 7, nesta cidade, contava 96
anos, filho dos finados Sr. Na-
sib Sayeg e da Sra. Aurora Mar-
tim, era casado com a Sra. Te-
resinha Mendonça Sayeg. Dei-
xa filhos, nora, demais familia-
res e amigos. O corpo foi trans-
ladado ontem para o Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba às 18h00 para a rea-
lização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA ERRERA
faleceu dia 08 p.p., nesta cida-
de, contava 79 anos, filha dos
finados Sr. José Errera e da Sra.
Maria Debia. Deixa filhos, gen-
ros, noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 10h30 da sala 02 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDGARD SAYEG faleceu
dia 08 p.p., nesta cidade, conta-
va 96 anos, filho dos finados Sr.
Nasib Sayeg e da Sra. Aurora Mar-
tim, era casado com a Sra. Teresi-
nha Mendonça Sayeg. Deixa filhos,
nora, demais familiares e amigos.
O corpo foi transladado dia 08 p.p.,
para o Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba às 18h00
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Sa-
lão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À famí-
lia e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. IOLANDA APARECI-
DA VITAL MARCELINO faleceu

SR. CARLOS ALBERTO ESTE-
VES faleceu dia 7 na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de ida-
de e era casado com Sra. Maria
Luiza Tozzi. Era filho do Sr. Joa-
quim Esteves e da Sra. Noemi
Miotto Esteves, falecidos. Deixa
os filhos: Alexandre Antonio Es-
teves, Aleandra Esteves casada
com Marcos Trevisan, Ana Ligia
Esteves casada com Sergio Si-
monaggio, Amanda Esteves ca-
sada com Alan Diego. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se on-
tem às 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM - MATHEUS ARRU-
DA LEITE GERMANO, faleceu dia
08 pp  na cidade de Piracicaba,
aos 28 anos de idade e era filho
do Sr. Hermes Gregório Germa-
no e da Sra. Thays Arruda Leite.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem às 08:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende - Sala
01, seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO ROBERTO GAVA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 72 anos de idade
e era casado com a Sra. Ulda Zoca
de Gava.   Era filho do Sr. Paulo
Gava e da Sra. Alzira Boscariol Gava,
falecidos. Deixou os filhos: Ligia
Aparecida Gava, Lucas Eduardo
Gava casado com Marcela Gutier-
rez Pereira. Deixa ainda 01 neto,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem
as 15:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade - Sala
02, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. MARCOS TADEU GIUS-
TI  faleceu anteontem na cidade

dia 08 p.p., nesta cidade, con-
tava 63 anos, filha dos fina-
dos Sr. Orlando Vital e da Sra.
Carmen Rodrigues Vital, era
casada com o Sr. Valdemar
Francisco Marcelino; deixa os
filhos: Adriano Fernando Fran-
cisco Marcelino, casado com
a Sra. Elisangela Sousa Crocha
Costa; Rafael Francisco Marce-
lino, casado com a Sra. Ester
Theodoro Paulino Marcelino e
Cristiano Francisco Marcelino,
casado com a Sra. Natalia Fer-
raciolli. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 10h30 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIETE PEREIRA DE
OLIVEIRA faleceu dia 08 p.p.,
nesta cidade, contava 49 anos,
filha dos finados Sr. Otaviano Pe-
reira de Oliveira e da Sra. Laure-
ana Prado de Oliveira, era casa-
da com o Sr. Luiz Otavio de Lari-
va. Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 10h30 da
sala “A” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurre ição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADELIA BELLATO DE
CARVALHO faleceu dia 08 p.p.,
nesta cidade, contava 83 anos,
filha dos finados Sr. Ernesto
Bellato e da Sra. Alvelina Maria
Sebastiana, era viúva do Sr. Os-
valdo de Carvalho; deixa os filhos:
Paulo Sergio de Carvalho, casado
com a Sra. Renata Boldin e Osval-
do Cesar de Carvalho. Deixa os
netos: Cristiane, Marina e Pedro;
bisnetos: Matheus e Higor; de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 16h30 da sala “D” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DALVA DE ALMEIDA
faleceu dia 08 p.p., nesta cida-
de, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Jose Fidelis de Al-
meida e da Sra. Helena Fabri
de Almeida; deixa os filhos:
Fernanda T. de Almeida Sayão
de Emeri, casada com o Sr.
Jose Augusto Lins de Emeri;
Ana Lucia de Jesus Sayão e
Wagner de Almeida Sayão,
casado com a Sra. Valeia Cristi-
na B. Sayão. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CACILDA VITTI
VENTURINI faleceu dia 08 p.p.,
nesta cidade, contava 69 anos,
filha dos finados Sr. Francisco
Vitti Filho e da Sra. Maria Zenil
Vitti, era casada com o Sr. Eroti-
des Antonio Claudio Venturini; dei-
xa os filhos: Marcio Rogerio Ventu-
rini, casado com a Sra. Gisele Ro-
drigues Venturini; Andre Ricardo
Venturini e Diego Fabiano Ven-
turini. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 14h00
do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

PROFESSORA: SRA. TEL-
MA REGINA RUBINATO MAR-
TINS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 77 anos, filha
dos finados Sr. Orlando João
Rubinato e da Sra. Regina Bram-
billa Rubinato, era viúva do Sr.
Avelino Fernandes Martins Neto;
deixa os filhos: Dr. Ricardo Au-
gusto Martins, casado com a
Dra. Janaina Canella Martins; Dr.
Reinaldo Luis Martins, casado
com a Dra. Fabiana Teixeira
Martins e Dra. Priscila Thais
Martins Pinheiro Machado, casa-
da com o Dr. Adriano Pinheiro
Machado Buosi. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 10h30 do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras/SP,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras /SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIETA DA SILVA
BARBIERE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 89 anos,
filha dos finados Sr. Jose Anto-
nio da Silva e da Sra. Floripes
da Conceição Silva, era viúva do
Sr. Cezario Barbiere; deixa os fi-
lhos: Maria Vera Cruz Barbiere
Zani, casada com o Sr. Jose Zani;
Jose Antonio Barbiere; Marcos Luis
da Silva Barbiere, casado com a
Sra. Maria Silvia Rezende Barbie-
re; Maria Roseli Barbiere Mescolo-
ti, casada com o Sr. Donizete Apa-
recido Pupa Mescoloti e Jacqueline
Barbiere, casada com o Sr. Antonio
Celso Americo do Prado. Deixa
netos, bisnetos, irmã, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
16h45 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELISABETE RONTANI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 59 anos, filha dos
finados Sr. Pedro Rontani e da
Sra. Josefina Correa Rontani,
era casada com o Sr. Jose Be-
nedito Veronez; deixa a filha
Amanda Rontani Veronez, casa-
da com o Sr. Rafael Maroni Evan-

gelista. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ORACIR ALCINDO SPA-
DA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 85 anos, filho dos
finados Sr. Jacob Spada e da
Sra. Maria Piccoli, era casada
com a Sra. Aparecida das Do-
res Nastaro Spada; deixa os fi-
lhos: Carlos Jose Spada, casa-
do com a Sra. Alessandra Ruy
Spada; Claudia Maria Spada
Benatti, casada com o Sr. Valter
Luis Benatti e Mariete Aparecida
Spada. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 13h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Mu-
nicipal da cidade de Saltinho/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. OCTAVIO DA CRUZ fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Inacio da Cruz e da
Sra. Benedita Luiza, era casado
com a Sra. Tereza Fogassa da
Cruz; deixa os filhos: Jose Mario
da Cruz, já falecido; Marcos An-
tonio da Cruz, casado com a Sra.
Raquel Gomes da Cruz; Claudi-
nei da Cruz, casado com a Sra.
Clarice de Oliveira da Cruz; João
Marcos da Cruz, casado com a Sra.
Valdete e Cleusa Maria da Cruz
Feitosa, casada com o Sr. Eladio
Soares Feitosa. Deixa netos, bis-
netos, tataraneta, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LJILJANA KON faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filha dos finados
Sr. Gyorgy Kon e da Sra. Kristina
Kon. Deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório Municipal de
São Pedro/SP, para o Cemitério
Parque da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IDEVANI VASCONCE-
LOS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filho dos
finados Sr. Benedito Vasconce-
los e da Sra. Benedita Cantilha
Camargo, era viúvo da Sra. Iracy
Domingues Vasconcelos; deixa
os filhos: Isabel Cristina Vascon-
celos e Adriano Reinaldo Vas-
concelos, casado com a Sra.
Andreia de Araujo Vasconcelos.
Deixa netos, demais familiares

e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 da sala “C” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAO CARLOS
DE OLIVEIRA
faleceu ontem, nesta cida-

de, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Teodoro de Oliveira
e da Sra. Hollanda Assalin de
Oliveira; deixa os filhos: Jeffer-
son de Oliveira Lopes, casado
com a Sra. Renata Furlan Lopes;
Cassandra Cristina de Oliveira;
Julio Cesar Lopes, casado com
a Sra. Jackeline Packer Lopes;
Alessandra Aparecida Lopes
Angelo, casada com o Sr. Ivan
Angelo; Joao Carlos de Oliveira
Junior; Eduardo Oliveira e Gus-
tavo de Oliveira. Deixa netos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem às 16h45 no Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. WALDECEY MALDONA-
DO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Maldonado
Filho e da Sra. Magdalena Co-
vacevique Maldonado, era casa-
do com a Sra. Claudia Cabrera
Maldonado; deixa o filho: Gui-
lherme Cabrera Maldonado, ca-
sado com a Sra. Karina Benatto
Maldonado. Deixa a neta: Manu-
ella; demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
13h00 da sala “D” do Velório do
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JEAN ARIEL DANDAO
faleceu ontem, na cidade de
Campinas/SP, contava 42 anos,
filho do Sr. Emilio Dandao e da
Sra. Ondina Casaqui Dandao.
Deixa irmão, irmã, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 14h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Charquea-
da/SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

DR. PAULO GUSTAVO
GALLANI faleceu ontem, nesta
cidade, contava 52 anos, filho do
Sr. Josue Gonçalves Gallani, já fa-
lecido e da Sra. Vilma Dario Galla-
ni, era casado com a Sra. Karina
Rasera Gallani, deixa o filho: Gui-
lherme Rasera Gallani. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 do Veló-
rio da Saudade, sala “02” para o
Cemitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

de Piracicaba, aos 65 anos de
idade e era filho do Carlos Giusti
e da Sra. Eunice Alves Giusti,
falecidos. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. GERALDO DE ALMEIDA
SUTTA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 88 anos de
idade e era casado com a Sra.
Anna Maria Pires de Almeida.
Era filho do  Sr. João de Almeida
e da Sra. Carolina Sutta, faleci-
dos. Deixa os filhos: Ana Lucia
Almeida da Costa casada com
Fernando Landi da Costa, Ge-
raldo de Almeida Sutta e Paulo
Eduardo de Almeida.  Deixa tam-
bém 6 netos, 01 bisneta, demais
parentes e amigos.   O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:30 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório "A" do Cemitério
Parque da Ressurreição se-
guindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SR. VLADEMIR APARECIDO
SAMPRONHA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 59
anos de idade e era casado com a
Sra. Elisabeti Aparecida da Silva
Bueno Sampronha. Era filho do Sr.
Santo Antônio Sampronha e da Sra.
Yolanda Rontani Sampronha, fale-
cidos. Deixa os filhos: Liliane Bue-
no Sampronha, Vlademir Junior
Sampronha e Paulo Henrique
Sampronha. Deixa também netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 14:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade -
Sala 03, seguindo para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELISABETE ALCANTARA
DOS SANTOS faleceu anteontem

na cidade de Americana, aos 55
anos de idade e era filha do Sr.
Detanias Alves dos Santos, faleci-
do e da Sra. Elisa Alcantara dos
Santos. Deixa a filha: Jessica Alcan-
tara Guimaraes. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre para
a cidade de Piracicaba onde o Ve-
lório ocorreu na Sala Safira no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, à partir das  9:00 hs de
ontem. Às 13hs houve a cerimô-
nia de homenagens póstumas
no Salão Nobre também no Me-
morial. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVANI VIEIRA RIBEIRO
DA SILVA Faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era casada com
o Sr. João Alberto Ribeiro da Sil-
va. Era filha do Sr. Rafael Vieira
Feitosa e da Sra. Marina Cami-
loti Feitosa, falecidos. Deixa a
filha: Marcia Ribeiro Deluca Pra-
do casada com Welton Deluca
Prado. Deixa demais parentes
e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a
cidade de Americana e o seu
sepultamento deu-se ontem as
13:30 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque Gramado
seguindo para o Cemitério Par-
que Gramado naquela localida-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA SEBASTIANA DE SOUZA
LOUREIRO PREVIATTI faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
93 anos de idade e era viúva do Sr.
Agenor Previatti. Era filha do Sr. Se-
bastião de Souza Loureiro e da Sra.
Dulce Gonçalez Loureiro, falecidos.
Deixa os filhos: Marli Aparecida Pre-
viatti casada com Luiz Anselmo
Lopes, Marcos Antônio Previatti, fa-
lecido que foi casado com Adriana
Leite Previatti, Marcia Ap. Previatti,
Mauro Agenor Previatti casado com
Cleide Terezinha Coli Previatti, Clau-
dimir Previatti. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem
as 17:00 hs, saindo a urna mortuá-

ria do Velório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba - Sala Rubi, seguin-
do em auto fúnebre para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ ORISIO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
76 anos de idade e era casado
com a Sra. Marcia Araújo Melo. Era
filho do Sr. José Orisio e da Sra.
Sebastiana da Silva Orisio, faleci-
dos. Deixa as filhas: Fernanda Ori-
sio Berto casada com Felipe Berto,
Grasiela Araújo Orisio, Fabiana
Maria Chitolina Vicente casada com
Wilker Vicente e Cassiana Chair
Chitolina de Souza casada com
Eliezer de Souza. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as 15:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório "A" do Cemitério Parque da
Ressurreição seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDICTO DOMINGOS
faleceu ontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 96 anos de idade
e era casado com a Sra. Zilda Leite
Domingos. Era filho do Sr. Joaquim
Benedicto e da Sra. Maria Eudóxia,
falecidos. Deixa os filhos: Maria Inês
Domingos Alexandre, viúva do Sr.
João Alexandre, Antônia Ap. de Je-
sus Domingos Ferreira, viúva do
Sr. Adônis Ferreira, Vera Lucia Do-
mingos Ortolani casada com Jose

Luís Ortolani, Creusa Ap. Domin-
gos Antônio casada com Edemur
Lourenço Antônio, Teresinha de
Fatima Domingos Trevisan casa-
da com Antônio Carlos Trevisan,
Diomar Rosangela Domingos da
Silva casada com Sebastião Feli-
ciano da Silva, Luís Reginaldo Do-
mingos e Jucilene Cristina Domin-
gos Gomes casada com Valde-
mar Jose Gomes. Deixa netos, bis-
netos, tataranetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 13:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Municipal de Rio
das Pedras. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.PAULO ROBERTO GON-
DIM RICHIERI faleceu anteontem na
cidade de São Pedro, aos 70 anos
de idade e era casado com a Sra.
Alessandra Miriam Pacini Richieri. Era
filho dos finados Sr.Ary Richieri e da
Sra.Nair Doniedeth Gondim Richieri.
Deixa os filhos: Caio Pereira Richieri,
Paulo Cezar Pereira Richieri e Fernan-
da Pacini. Deixa netos, bisnetos e
demais parentes. O seu sepulta-
mento deu se ontem ás 10:00 h
saindo o féretro do Velório Memori-
al Bom Jesus –Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São Pe-
dro onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS
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Prefeitura fornece kit completo aos
36 mil alunos da rede municipal
Com a participação do prefeito e do secretário de Educação, entrega
teve início pela EM Taufic Dumit, no Vila Sônia, no sábado, 8
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Programa Prefeitura Sem Papel
começa a funcionar em 1º/8

Assessoria Parlamentar

Os 36 mil alunos da Rede
Municipal de Educação começa-
ram a receber, pela primeira vez
na história, os kits de uniforme
escolar. Os primeiros a receber
foram os alunos da Escola Mu-
nicipal Professor Taufic Dumit,
localizada no Vila Sônia. Foram
entregues pela Prefeitura, du-
rante o programa Pira nos Bair-
ros, realizado na escola, no sá-
bado, 8, 471 kits para todos os alu-
nos matriculados na unidade.

Cada um dos kits é compos-
to por camisetas (manga curta,
manga longa e regata), calça,
bermudas, short saia, jaqueta,
meias, tênis e mochila. É meta da
Prefeitura entregar todos os 36 mil
kits entre o final do mês de julho e
o início do mês de agosto, logo
após o recesso escolar.

Ao todo serão mais de 450
mil itens entregues aos alunos
da Rede Municipal de Educação
e que vêm sendo entregues di-
retamente nas 124 unidades
entre a Educação Infantil e En-
sino Fundamental. Com inves-
t imento total  de R$
29.617.600,00, a política públi-
ca está garantida para os anos
de 2023 e 2024, ou seja, o mon-
tante total contratado será uti-
lizado para ofertar os itens por
duas ocasiões aos alunos. Em
dois anos, serão entregues para
os alunos da Rede Municipal de
Educação, quase 960 mil itens.

No momento da entrega dos
kits, o prefeito Luciano Almei-
da destacou todo o trabalho que
vem realizando na área da edu-
cação. "Se eu espero um dia ser
lembrado por algo que vou dei-
xar no meu mandato é o que foi
feito pela educação. A gente sabe
que nem sempre todas as crian-
ças podem ter um tênis, uma
mochila, uma camiseta e agora
todos são iguais. Com os inves-
timentos, obras, capacitações,
nós vamos ter uma qualidade
de ensino igual ou melhor do
que as escolas privadas de Pira-
cicaba. Talvez esse seja um dos

Ao lado da diretora Érica Pereira, o prefeito Luciano Almeida e o secretário Bruno Roza entregam para
a comunidade do Vila Sônia as obras da Escola Taufic Dumit

dias mais felizes da minha ges-
tão, estar aqui, e entregando
esses uniformes", enfatizou o
chefe do Executivo.

"Finalmente conseguimos
vencer todos os processos burocrá-
ticos e todos aqueles que tentaram
impedir essa importante política
pública e iniciamos oficialmente a
entrega de 36 mil kits de unifor-
mes. Nós estamos colocando todos
os nossos alunos em pé de igualda-
de, como deve ser a educação pú-
blica", destacou o secretário da
Educação, Bruno Roza, durante a
solenidade de entrega.

"Os alunos uniformizados, eles
acabam se sentindo pertencentes à
comunidade. É um instrumento
importante que inclui todos os alu-
nos. Até pouco tempo eles eram ven-
didos na escola e nem todo mundo
tem condições de comprar. Agora
a Prefeitura fornecendo todos tem
seu acesso garantido", destaca a
diretora da Escola Taufic Dumit,
Érica Gonçalves Pereira.

"O uniforme só veio para
acrescentar. Eu trouxe meus fi-
lhos pra cá, de uma escola par-
ticular, em junho do ano passa-
do, e estou muito satisfeita com
o colégio e com os uniformes.
Na volta do recesso, todo mun-
do uniformizado e com a roupa
de ir pra escola certinho ago-
ra", comemora Hany Ferraz da
Silva, mãe de três filhos e alu-
nos da Escola Taufic Dumit.

E as crianças também de-
ram a sua opinião sobre os no-
vos uniformes. No palco, emen-
daram um grande "sim" quando
indagados pelo prefeito se gosta-
ram do kit. Pela turma, a aluna
Laura da Silva Fernandes Fischer,
do 5º ano C, comentou que
achou todas as peças do kit
muito bonitas e que a peça que
mais gostou foi a camiseta.

"É importante ressaltar que
caso haja algum tipo de altera-
ção de tamanhos ou ausência de
itens, a SME terá estoque sufi-

ciente para garantir a troca e a
reposição dos mesmos. A nossa
Rede terá garantida essa políti-
ca pública e rogo que perpasse
as gestões", finaliza Roza.

ENTREGA DA REFOR-
MA - Também durante o even-
to, a Prefeitura de Piracicaba
entregou oficialmente à comu-
nidade do Vila Sônia a reforma
da Escola Taufic Dumit.

Ao investimento de mais de
R$ 274 mil, a unidade teve uma
recuperação estrutural comple-
ta para a contenção de trincas e
rachaduras, além da execução
de fechamento de divisa com
mureta e alambrados, execução
de novo passeio público e pin-
tura em geral. Durante o ato de
entrega da reforma, o prefeito
Luciano Almeida também anun-
ciou que a Prefeitura fará a re-
vitalização da quadra poliespor-
tiva da unidade.

Segundo a diretora Érica
Gonçalves Pereira, gestora da
unidade há 16 anos, a reforma
era muito esperada pela comu-
nidade. "Sou gestora da unida-
de há 16 anos e nunca recebe-
mos uma reforma tão completa
quanto essa. A gente prima pela
qualidade do ensino e a estru-
tura está diretamente relaciona-
da com essa qualidade, e com a
reforma a nossa escola ficou
nova de novo", enfatiza.

O cadastro digital pode ser feito pelo celular

A Prefeitura se organiza admi-
nistrativamente para a implantação
do Programa Prefeitura Sem Papel,
uma transformação digital que vai
mudar o sistema de atendimento ao
munícipe. A fase de transição inter-
na se encerra em 31/07 e em 1º/08
o programa passará a funcionar de
maneira oficial no município.

A implantação do programa
Prefeitura Sem Papel, que con-
siste em um sistema de docu-
mentos e processos administra-
tivos totalmente digital e inte-
grado, vai possibilitar aos cida-
dãos que acompanhem os pro-
cessos feitos ao Executivo por
meio eletrônico (computador,
celular, etc), dando agilidade e
praticidade ao contribuinte, sem
a necessidade de comparecer
ao prédio do Centro Cívico. A
iniciativa vai gerar economia
aos cofres públicos com a re-
dução de papel e toner para
impressão, além de demandas
do dia a dia administrativo.

Pelo programa Prefeitura
Sem Papel o cidadão poderá so-
licitar vários serviços municipais
de maneira online, como 2º via
de documentos e boletos, emis-
são de alvarás, parcelamento de
débitos, isenção no pagamento
do IPTU, cartão do idoso, corte
de árvores, abertura de empre-
sas, restituição de importância
paga indevidamente ou em du-
plicidade, Habite-se, ITBI, além
de recorrer a multas ou comuni-
car vazamento de água ou mes-
mo solicitar a ligação de água e
esgoto, entre outros.

COMO USAR - Para usu-
fruir do Programa Prefeitura
Sem Papel, o munícipe deverá
fazer um cadastro. Além dos
dados básicos, deverá indicar

um endereço de e-mail, ferra-
menta pela qual se dará a co-
municação oficial entre o Exe-
cutivo e o cidadão. O cadastro
pode ser feito pelo link https:/
/
sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/ ou no Térreo 2
do Centro Cívico.

"O preenchimento do ca-
dastro é muito simples e os
munícipes não devem demorar
mais que três minutos para
fazê-lo. Mesmo assim, temos
disponível uma estrutura de
atendimento no Térreo 2 do
Centro Cívico, que ajudará o
cidadão a se cadastrar imedia-
tamente no sistema de proto-
colo digital", disse Telma Tri-
mer de Oliveira Pereira, secre-
tária de Finanças (Semfi).

Segundo o prefeito Luciano
Almeida, a mudança da cultura
analógica para a digital era uma
das principais demandas do seu
plano de governo e a Administra-
ção Pública em Piracicaba se-
gue um caminho natural rumo à
modernização administrativa. Ele
citou, inclusive, que programa já
foi implantado com sucesso em
vários municípios paulistas, che-
gando, inclusive, ao Governo e
Judiciário estaduais.

"Os cidadãos vão poder
acessar os serviços públicos
com mais transparência e se-
gurança e ainda teremos uma
economia significativa de re-
cursos financeiros eliminando
a impressão de documentos e
a movimentação de processos
físicos entre setores, muitas
vezes de um prédio a outro. O ci-
dadão vai perceber que seus pro-
cessos serão resolvidos com
maior rapidez", frisou o prefeito.


